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C’est avec un plaisir sans cesse renouvelé que je vous invite à découvrir le traditionnel bulletin municipal de fin 

d’année. Comme d’habitude, toute l’équipe de la commission communication y a mis tout son cœur pour vous 

présenter les éléments primordiaux de la vie de notre commune. Je tiens à les en remercier très sincèrement. 

Au fil des pages vous y découvrirez l’essentiel des réalisations municipales et le compte rendu des activités des 

diverses associations qui font tout le dynamisme de notre commune. 

Au niveau politique locale, 2016 a été marquée par la préparation de la fusion des Communautés de Communes 

du Pays Gencéen avec celle de la Région de Couhé et celle du Pays Civraisien et Charlois, conséquence de l’ap-

plication de la loi NOTRe avec en corollaire la disparition, entre autres, de l’Office de Tourisme de Gençay et du 

Syndicat mixte du Pays Civraisien. 

Pour beaucoup d’entre vous cette fusion semble loin de vos préoccupations quotidiennes. 

Et pourtant ! 

Les Communautés de communes ont de multiples compétences qui impactent votre vie quotidienne : les or-

dures ménagères, le transport scolaire, le fonctionnement des écoles, l’aide à la voierie pour n’en citer que 

quelques-unes. Demain qu’en sera-t-il de la qualité et du coût du ramassage des ordures ménagères ? Faudra-t-

il comme dans des communes voisines emmener nos ordures au bout du chemin sur des plateformes disgra-

cieuses pour un coût plus élevé ? 

 Les dotations pour nos écoles, qui actuellement permettent à tous les élèves d’avoir des fournitures, des trans-

ports gratuits ou à prix très modérés et des moyens informatiques performants, seront-elles diminuées et rame-

nées au niveau des autres communautés ? 

 Le fait que le nombre de délégués communautaires passent de 2 à 1 pour les petites communes comme celles 

de Château-Garnier alors qu’il ira jusqu’à 4 pour certaines des communes plus importantes nous permettra-t-il 

de défendre les intérêts légitimes de nos zones rurales ? 

Autant de questions et d’inquiétudes sur lesquelles vos élus et ceux du Pays Gencéen se sont penchés tout au 

long de l’année 2016 afin de faire des propositions pour que la nouvelle Communauté de Communes du Civrai-

sien en Poitou dont le siège sera à Civray permette d’apporter des services adaptés à nos concitoyens tout en 

conservant une certaine proximité et la maîtrise des coûts.  

En ce qui concerne notre commune, de nombreux travaux ont pu être réalisés en 2016, tels la fin des travaux à 

la Salle Semailles au Vent, les travaux d’accessibilité de l’école et de la rue du Marché Couvert, l’enfouissement 

des réseaux rue de l’Ancienne Poste, rue Passerose, rue du Bas Bourg, rue du Maréchal Ferrant, rue du Clain. Je 

vous laisse découvrir l’ensemble des travaux réalisés en lisant ce bulletin sans oublier de remercier l’ensemble 

de nos employés municipaux pour leur implication et la qualité de leur travail. Grâce à leur compétence et leur 

dynamisme, nous avons pu réaliser par nos propres moyens beaucoup de travaux sans obérer nos possibilités 

financières. 

Vous souhaitant une très bonne lecture et en attendant d’avoir le plaisir de vous retrouver lors des traditionnels 

vœux de la Municipalité l’après-midi du samedi 21 janvier, je souhaite à chacune et à chacun d’entre vous, ainsi 

qu’à ceux qui vous sont chers, une excellente année 2017. 
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NAISSANCES  

 

DAMOUR Flavien : 26/12/2015 

COUDRAY Timéo : 27/12/2015 

BIRD Annie : 08/06/2016 

DUPART Théo : 28/06/2016 

RICOLLEAU Anna le 04/11  

 

MARIAGES 

 

LECLERC Michel et MESRINE Elisa-
beth : le 1er octobre 

 

 

 DECES 

 

CHEVRIER René, le 20/12/2015* 

SOUCHAUD Simone née PASQUET, le 
30/12/2015* 

CHEVAIS Gérard, le 03/01 

CHABASSET Guy, le 16/01* 

MARTIN Monique née MINAULT, le 
31/01* 

THOMAZEAU Claudette née SEME-
LIER, le 25/01 

TINGAULT Jacky, le 13/02* 

JOUANDEAU Gilberte née MENNE-
TEAU, le 11/03 

POIRIER Irène née PEYRELADE, le 
21/03* 

DUPONT Marie, le 07/04* 

POITEVIN Marie-Louise née LEOBET, 
le 18/04 

CHARTIER Jeanne née VIGNAUD, le 
29/04* 

VILLENEUVE Antoinette née BOUTI-
NOT, le 27/05* 

CHARTIER Adrien, le 29/05* 

FAVARD Yvonne née PAUTROT, le 
11/07* 

VIAULT Suzanne née RABARDEAU, le 
25/07 

BRIS Simone née RENAUD, le 16/08* 

NAULEAU Marie-Thérèse née FON-
TENEAU, le 18/09* 

BIRAUD Roland, le 14/10* 

DOUTEAU Jeannine née AVELINE, le 
19/10* 

GLIZE Lucienne née AIMIER, le 
25/10*  

GUIGNER Marie née LANCEREAU, le 
09/12 

Site Internet 

Site officiel - chateau-garnier.fr     

N’oubliez pas de vous connecter à notre site : Toutes les informations sur notre commune y sont notées! 

http://chateau-garnier.fr/
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Rénovation de la salle Semailles 

au Vent 

Les travaux de la salle Semailles au 

Vent, débutés l’an passé par l’isola-

tion externe et interne, le remplace-

ment des huisseries et les aménage-

ments des extérieurs (notamment 

l’accessibilité), se sont achevés cette 

année par le désamiantage par l’en-

treprise Pelletier, le remplacement 

de la toiture par L’entreprise Moi-

neaud et la zinguerie étant effectuée 

par l’entreprise Legru. 

Le coût total de ces travaux de toi-

ture s’est élevé à 13902€ et nous 

avons reçu 6469 € de subvention 

(Conseil départemental 3469 €, Ré-

gion Poitou Charentes 3000 €). 

Travaux d’enfouissement des ré-

seaux  

Les tranches 2 et 3 des travaux d’en-

fouissement des réseaux électriques 

et téléphoniques viennent de se ter-

miner. 

Le coût de l’enfouissement élec-

trique(169900€) a été totalement 

pris en charge par Sorégies et le 

FACE C. 

L’enfouissement du réseau télépho-

nique a, quant à lui, coûté 52539€ 

TTC, les recettes s’élevant à 25987€ 

(Conseil Départemental 17231€ , 

remboursement de TVA : 8756€). 

Nous attendons une participation 

d’Orange de l’ordre de 2448 €. 

Travaux Eclairage Public  

La dernière tranche de mise aux 

normes des lampes à mercure vient 

de s’achever pour un montant de 

15948 €. 

Le remplacement de l’éclairage pu-

blic suite aux travaux d’enfouisse-

ment a été effectué pour un mon-

tant total de 58291€. Les recettes 

s’élèvent à 9715 € (Sorégies) aux-

quelles s’ajoute le FCTVA pour envi-

ron 9715€ . 

Dispositif éclairage public et 

Économie d’énergie 2015 

Les travaux d’économie d’éner-

gie qui ont été menés avec l’aide 

de l’ADEME, de la Sorégies, et de 

l’ex Région Poitou-Charentes 

(dossier bouclé en 2015) ont 

pour objectifs : 

 Accélérer le taux de rénova-

tion des parcs vétustes de 

l’éclairage public 

 Réduire les consommations 

énergétiques liées à l’éclairage 

public 

 Anticiper le règlement euro-

péen qui implique un retrait 

du marché des lampes à va-

peur à mercure 

 Réduire les nuisances lumi-

neuses afin de contribuer no-

tamment à la préservation de 

la biodiversité et à la qualité 

d’observation de la voûte cé-

leste. 

 Assurer une bonne gestion des 

composants issus des démon-

tages et des substitutions des 

points lumineux ainsi qu’une 

bonne valorisation par recy-

clage de ces déchets. 

Grâce à ces travaux notre classifi-

cation énergétique va passer 

pour la Commune de B à A+ et 

notre consommation de 

1.45kWh/m².an à 0.65 kWh/

m².an. L’économie financière an-

nuelle devrait s’élever à 1421 € /

an et l’économie de CO2 decrait 

être de 1.55 tonnes/an. 

Le coût total de ces travaux 

d’économie d’énergie s’élève à 

28216€ et les subventions à 

14108€ (ADEME, FREE = Région 

Poitou Charentes : Fond Régional 

d’Excellence Environnementale, 

Sorégies) auxquelles il faut rajou-

ter le FCTVA (4702€) soit un coût 

Le point sur les travaux et investissements 2016 
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net pour la Commune de 9406€ 

et un temps de retour sur inves-

tissement de 7 ans environ.  

Grâce à ces travaux, il sera pos-

sible de gérer les points lumi-

neux autour de la salle des fêtes 

et de l’Eglise individuellement et 

de les programmer en fonction 

des besoins notamment les 

week-ends. 

Les temps de fonctionnement 

retenus actuellement sont : 

Pour les 8 points lumineux 

autour de la salle des fêtes et 

de l’Eglise :  

 De 6h30 au lever du jour 

 De la tombée du jour à 

23h55 sauf du vendredi au 

dimanche soir où ils fonc-

tionneront toute la nuit 

Pour les 91 autres points lumi-

neux  

 De 6h30 au lever du jour 

 De la tombée du jour à 23h. 

Borne de recharge électrique. 

La borne de recharge électrique a 

été installée sur la Place de l’Europe 

courant août. 

Son coût s’est élevé à 15180 €. Le 

total des subventions s’élève à 

11542€ + FCTVA de 2490€. Le coût 

de revient pour la Commune est de 

1148€. 

 

Grâce à cette nouvelle installation, 

les riverains équipés de véhicules 

électriques mais aussi les visiteurs 

sur la commune auront la possibilité 

de recharger leur véhicule. 

 

Le Syndicat ENERGIES VIENNE, 

porte-parole des élus du départe-

ment, a répondu à l’appel à mani-

festation d’intérêt lancé en mai 

2013 par l’ADEME et relayé par la 

Région Poitou-Charentes. Cette 

opération prévoit l’implantation de 

quelque 130 bornes de recharge, 

maillant entre elles une centaine de 

communes de la Vienne, pour favo-

riser le développement de l’éco-

mobilité. 

 

SOREGIES, fournisseur historique 

d’électricité et de gaz sur le dépar-

tement de la Vienne et concession-

naire du Syndicat ENERGIES VIENNE, 

a été mandaté pour l’installation, la 

maintenance et la gestion du parc.  

 

Pour accéder à ce nouveau service, 

il suffit de souscrire un abonnement 

auprès de SOREGIES, gratuit jus-

qu’au 31 décembre 2017 pour obte-

nir une carte magnétique donnant 

accès à toutes les bornes du dépar-

tement. Ces dernières seront géo 

localisées afin de permettre aux uti-

lisateurs de trouver via internet la 

borne de recharge la plus proche 

 

Le financement de l’opération est 

quant à lui partagé entre l’Etat avec 

les investissements d’avenir confiés 

à l’ADEME (50%), la Région Poitou-

Charentes (20%), le Syndicat ENER-

GIES VIENNE (20%) et la commune 

pour les 10% restants  

 

Pour en savoir plus : 

www.soregies.fr 

Travaux de mise à niveaux du 

réseau informatique et télépho-

nique 

La mise à niveau du réseau infor-

matique de l’école (Baie de bras-

sage, Bornes wifi, réseaux câ-

blé…) et le renouvellement du 

standard téléphonique ont été 

effectués pour un montant de 

4146€ TTC auquel se rajoute l’achat 

d’une imprimante pour 217.74€ TTC 

L’école a également été équipée 

d’un vidéoprojecteur et d’un pico-

projecteur 

 

Signalisation des villages 

Les plaques et les numéros ont été 

achetés pour un montant de 2403€. 

Ils seront posés dés début 2017 par 

les employés communaux sauf pour 

les propriétaires désirant les poser 

eux-mêmes. 

 

 

Le point sur les travaux et investissements 2016 
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Travaux de rénovation du logement 

social rue de l’Ancienne Poste 

 

 

 

 

 

 

Les travaux effectués par l’entreprise 

Murzaud (18783 €) pour l’isolation 

extérieure, par l’entreprise Moi-

neaud pour les ouvertures (5825 €) 

et l’isolation intérieure (569€) se 

sont terminés début 2016. A noter 

l’implication des employés commu-

naux qui ont effectué tous les tra-

vaux de peinture (coût des maté-

riaux et fourniture : 2052 €) et la 

pose du portail (328 €) Le coût total 

de ces travaux 2016 s’est élevé à 

27558 € et une subvention 

« PALULOS » de 5900 € a été obte-

nue. 

Travaux de voieries 

Comme tous les ans des travaux de 

rénovation de chemins communaux 

ont été effectué par nos employés 

communaux en collaboration avec la 

Communauté de Communes pour un 

montant de 31827 € (sans compter 

le travail de nos employés commu-

naux: 8300€ environ). Nous avons 

perçu pour ces travaux un fond de 

concours de la Communauté de 

Communes d’environ 18600€. 

Il a été utilisé 200 tonnes d’enrobé 

sur les routes communales sui-

vantes : 

Route de St Martin l’Ars, du Cour-

teille, du Petit Pin, de Monchandy, 

de Maisonneau,du Brizard. 

De nombreux chemins ruraux ont 

également été réparés. 

Mise en accessibilité de l’école et 

du Salon de coiffure. 

La Commune a l’obligation de 

mettre en accessibilité les lieux ac-

cueillant du public et cette obligation 

a fait l’objet d’un PAVE (Plan de mise 

en Accessibilité de la Voirie et des 

aménagements des Espaces publics). 

Dans le cadre  de celui-ci, nous  

avions l’obligation de rendre acces-

sibles, entre autres, le salon de 

coiffure rue du Marché Couvert et 

dans le cadre de L’ADAP (Agenda 

D’Accessibilité Programmée) les 

classes de l’école. Les travaux ont 

été réalisés par le SIMER pendant les 

vacances de la Toussaint pour l’école 

pour un montant de 18560€ et cou-

rant novembre rue du Marché Cou-

vert pour un montant de 14683€. 

Nous avons obtenu pour ces mises 

en accessibilité une subvention de 

19923€  (FSIPL = Fond de Soutien à 

l’Investissement Local : 10000€ et 

DETR = Dotation  d’Equipement des 

Territoires Ruraux : 9223€). Nous 

aurons également un reversement 

du FCTVA à hauteur de 5540€. 

La compétence assainissement a été 

transférée à Eaux de Vienne au 1er 

janvier 2016, anticipant l’obligation 

de la loi NOTRe du transfert obliga-

toire en 2018 de la compétence as-

sainissement et eaux pluviales. Ce 

transfert de cette compétence a éga-

lement été effectué par la quasi-

totalité des communes du Comité 

local du Sud Vienne (territoire de l’ex 

SEASV) et il a été décidé en 2015 de 

mutualiser les moyens et d’aller vers 

un tarif unique en 5 ans. Grâce à 

cette mutualisation, il est possible 

d’effectuer des travaux que cer-

taines communes auraient eu du mal 

à gérer et financer seules. C’est le 

cas pour notre Commune, où, suite 

au Diagnostic Assainissement effec-

tué précédemment, un certain 

nombre de travaux dits prioritaires 

étaient à réaliser pour un montant 

dépassant nos capacités financières. 

En 2017, d’importants travaux se-

ront réalisés sur notre commune par 

Eaux de Vienne : 

 Au cours du 1er semestre : Réhabili-

tation des stations de relevage, no-

tamment celle du Bas-Bourg pour 

un montant de 80000€ environ. 

 Au cours du 2ème semestre, mise en 

séparatif du réseau assainissement 

à partir de la rue du Marché Cou-

vert jusqu’au poste de relevage du 

Bas-Bourg ainsi que la rue des Pas-

serose, la rue du Maréchal Ferrant 

et la rue du Clain pour un montant 

d’environ 250000€. 

 Quand ces travaux seront terminés, 

il sera alors possible de réhabiliter 

les voiries qui auront beaucoup 

souffert suite aux enfouissements 

des réseaux et de la mise en sépa-

ratif. Cette réhabilitation devrait 

être effec-

tuée en 2018 

en collabora-

tion avec le 

Conseil Dé-

partemental. 

L’ASSAINISSEMENT 
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La Commune compte actuellement 

11 employés communaux dont 1 

contrat avenir (Antoine) à 35 h et 4 

CUI à 20 h (Jean Pierre Baudet, Séve-

rine qui a remplacé Chantal, en fin de 

contrat, qui n’a pas souhaité le pro-

longer, Sébastien en remplacement 

de Serge qui, ayant trouvé un CDI a 

interrompu le sien en septembre et 

enfin Arnaud qui a été embauché en 

CDD d’un an pour la surveillance et 

l’entretien du Plan d’eau. Sa rémuné-

ration, aide déduite est prise en 

charge par le Comité de Gestion du 

Plan d’Eau). Les aides pour ces 5 der-

niers emplois varient de 75 à 90 % du 

salaire brut et environ 60 % du sa-

laire d’Audrey  est pris en charge par 

la Poste dans le cadre de l’Agence 

Postale. Le recrutement des CUI a 

été en partie motivé pour compenser 

l’absence pour longue maladie de 

Didier à qui nous souhaitons un 

prompt rétablissement. Cette ab-

sence devrait perdurer jusqu’au 

moins jusqu’en février 2018. Compte 

tenu des absences et en cas de né-

cessité de services, il est fait appel 

ponctuellement à Pluriservices. 

Jean-François est responsable des 

Services techniques avec Antoine, 

Jean-Pierre, Sébastien et Arnaud; il 

gère toute la partie entretien de la 

Commune (espace verts, bâti-

ments ..). Leur polyvalence, en limi-

tant au maximum l’appel aux entre-

prises extérieures, est source 

d ’économie pour la commune  et 

d’une meilleure réactivité . 

Audrey est responsable de l’Agence 

Postale  et des activités périscolaires, 

elle assure avec Séverine la surveil-

lance de la cantine et la garderie. 

Outre ces dernières activités, Séve-

rine a également en charge le mé-

nage des différents bâtiments com-

munaux (Salle des Fetes, Salle Se-

mailles au vent, école…). Marylène a, 

quant à elle, la responsabilité de la 

cantine et participe également au 

périscolaire, au ménage des écoles et 

à la garderie. Sandrine, outre sa 

fonction d’ATSEM, a la responsabilité 

de la garderie et participe aux activi-

tés périscolaires. Enfin Michel, en 

tant que Secrétaire de mairie a en 

charge toute la partie administrative. 

 La polyvalence de nos employés est 

de mise, ce qui permet  d’assurer au 

mieux les différentes missions, no-

tamment  les activités périscolaires 

avec l’aide de quelques bénévoles 

que je remercie très sincèrement. 

Je tiens à exprimer ici ma grande sa-

tisfaction, voire ma fierté de pouvoir 

compter sur ce groupe de femmes et 

d’hommes qui s’investissent totale-

ment dans leur mission avec profes-

sionnalisme et sens du service public. 

D’autre part, en 2016, nous avons 

mené à bien l’élaboration du Plan de 

Prévention des Risques  Profession-

nels  ou Document Unique de Pré-

vention sous la houlette de Mme 

Cerdan du Pays Civraisien. Un 

nombre important de mesures ont 

été ou vont être mis en place pour 

limiter les risques professionnels et 

améliorer les conditions de travail de 

nos employés communaux. Certaines 

mesures nécessitent des investisse-

ments qui seront faits dans les mois 

ou années à venir. 

Dans le cadre de ce plan de préven-

tion de nombreuse formations ont 

été mises en place : 

   CACES catégorie 8 (autorisation 

de conduire des engins de chan-

tier et autoportée : 4 agents,  

   CACES Nacelle catégorie 2 

agents, (gratuit) : 2 à 4 agents 

D’autres formations, telle l’habilita-

tion électrique niveau BS,  seront 

programmées l’année prochaine. 

INTERNET HAUT DEBIT ET TELEPHONIE MOBILE EN 3G 
Les  travaux pour l’internet  débit dans notre NRA 

(Central téléphonique situé rue de Monchandy) de-

vraient  être effectués (enfin) mi-janvier et le haut débit 

effectif dans les semaines suivantes. Pour plus de ren-

seignements, se référer à l’article de M. Stéphane Guil-

let page 27. 

La 3G devrait être également disponible sur notre an-

tenne mutualisée courant 2017. Des travaux prépara-

toires ont été effectués fin novembre avec, entre 

autres, la mutualisation SFR-Bouygues. 

Le point sur nos employés communaux 
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Nous souhaitons féliciter nos employés communaux 
pour le bon entretien du fleurissement de notre village 
malgré la très forte sécheresse de cet été. 

Aux entrées du bourg, les ponts étaient très accueil-
lants par l’abondance des fleurs et la diversité des cou-
leurs. 

Le terrain, « Espace Aristide Fayoux » (Salle Semailles 
au vent) a été remblayé de terre et engazonné. Afin de 
respecter ce lieu, le stationnement   y est interdit. 

Cette année un nouvel investissement a été réalisé 
pour illuminer au mieux, et dans la mesure du pos-
sible, notre centre bourg. Les arbres de la place de 
l’Europe ont été dotés de sphères lumineuses 
(montant de l’achat : 587€ HT). 

La commission a également émis des idées à moindre 
coût et nous remercions vivement Thierry LUCQUIAUD 
qui nous a préparé des sapins de bois petits et grands 
avec des palettes de bois récupérées. 

Une équipe de bénévoles ainsi que des résidents de la 
maison de retraite participent également à la décora-
tion des rues en ces fêtes de fin d’année et se sont 
investis pour les peindre et les agrémenter. 

Les personnes intéressées pour se joindre à l’équipe 
sont les bienvenus. 

Le 16 juillet 1993, la commune de Château Garnier a lan-

cé un projet de reboisement sur les terrains des 

« Brandes Communales » et demandé l’obtention d’une 

aide du Fonds Forestier National (octroi d’un prêt de 

237000 francs sur 20 ans à un taux de 0.25% représen-

tant 75% du coût réel des travaux exécutés) et en 1994, 

15.38ha ont été plantés : 

 9.39 ha en Pins maritimes et 6.20 ha en Pins Lari-

cio (1 ha de zone non planté : mares et brous-

sailles) 

 2.8 ha de Merisiers 

 3.8 ha de Frênes. 

Dans le cadre d’une bonne gestion des plantations de 

pins, il s’est avéré nécessaire de procéder à une pre-

mière éclaircie  en éliminant une ligne sur 5 puis en 

effectuant une éclaircie sélective (arbres dominés ou 

fourchus) dans les 4 lignes restantes. 

Cet automne, cette éclaircie a été effectuée par l’entre-

prise Garnier Bois qui nous a racheté le bois pour faire 

des cageots pour les meilleurs bois et de la pâte à papier 

pour le reste pour un prix de 10 € et 7 € le stère. Le mon-

tant de cette vente s’est élevé à 5963€. 

Dans le peuplement restant, 1 arbre sur 3 (les mieux 

conformés)  des pins Laricio sera élagué entre 5 et 6 m 

de hauteur. Cela constituera, à terme, le peuplement 

final avec des arbres aux billes de pied sans nœud. 

Plus tard , 3 éclaircies espacées de 7 à 10 ans seront réa-

lisées pour arriver au peuplement  final. 

Le fleurissement 

Le déboisement 
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Pendant l’été, la société ENERTRAG a 
terminé les voiries, les plateformes ainsi 
que les fondations des 8 éoliennes des 
communes de Château Garnier et La Cha-
pelle Bâton.  

Ensuite, durant le mois de septembre et 
le mois d’octobre, les différents éléments 
de chaque éolienne sont arrivés sur le 
chantier. Les pales de 50 mètres sont 
arrivées par convois exceptionnels. 

Enfin pendant le mois d’octobre, à la fa-
veur des bonnes conditions météorolo-
giques, Enertrag a pu commencer à as-
sembler les mâts, les nacelles ainsi que 
les rotors sur chaque éolienne.  

En novembre les éoliennes ont commen-
cé à produire de l’électricité qui est injec-
tée dans le réseau de distribution. 

Jusqu’à début décembre, le parc éolien 
est en phase de test afin de vérifier son 
bon fonctionnement. Pendant cette pé-
riode, les éoliennes sont régulièrement 
arrêtées pour vérification d’usage.  

Pendant la phase d’exploitation, des opé-
rations de maintenance préventive au-
ront lieu tous les trimestres et nécessite-
ront un arrêt des éoliennes de manière 
ponctuelle (moins d’une journée). 

 

Le début d’année 2017 marquera la fin 

des opérations de remises en état des 
parcelles d’implantation du parc éolien et 
le lancement de la production industrielle 
d’électricité renouvelable des éoliennes 
du parc éolien des Quatre Vents.  

 

Mi- 2017, l’inauguration du parc éolien se 
tiendra au pied d’une des éoliennes du 
parc éolien. Tous les habitants seront 
conviés à cette belle fête.  

 

Guillaume GUEMARD 

ENERTRAG  

guillaume.guemard@enertrag.com 

Le parc éolien des quatre vents 

Tout comme le photovoltaïque, l’éolien 

contribue de plus en plus au Mix énergé-

tique. La France s’est résolument tour-

née vers cette voie des énergies renou-

velables, le nucléaire, indispensable 

comme énergie de base, devant progres-

sivement réduire sa part dans notre pro-

duction nationale. En 2012, le nucléaire 

assurait environ 75 % de notre produc-

tion d’électricité et le gouvernement 

s’est engagé à le réduire à 50 %  à l’hori-

zon 2050. 

Sans vouloir rentrer dans des polé-

miques stériles, il est évident que l’éo-

lien tout comme les autres énergies re-

nouvelables (photovoltaïque, hydrau-

lique, biogaz…) doit prendre, rapide-

ment, une part plus importante dans le 

mix énergétique si on veut atteindre ces 

objectifs. Il n’aura échappé à personne 

que la situation risque d’être très tendue 

cet hiver du fait de la moindre disponibi-

lité de nos centrales. Il  parait évident 

que l’intérêt général (dont celui de notre 

planète) prime sur l’intérêt particulier 

aussi respectable soit-il !!! 

Les retombées économiques des éo-

liennes pour notre région sont loin 

d’être négligeables : 

   Pour les propriétaires des terrains et 

leurs fermiers. 

   Pour les collectivités donc indirecte-

ment chaque administré : à travers les 

taxes  et impôts divers (CFE, CVAE, 

Taxes foncières, FER) c’est environ 

10000 € par MW qui sont reversés en 

moyenne aux collectivités. 3% vont à 

la région, 27 % au département, 70 % 

aux Communautés de Communes ou 

aux Communes. En ce qui concerne 

Château-Garnier, c’est environ 35000€ 

qui devrait nous être reversés par la 

future Communauté de Communes du 

Civraisien en Poitou. Cette somme 

devrait compenser en partie les  dimi-

nutions de dotations de l’Etat et la 

diminution de la dotation de péréqua-

tion de la taxe professionnelle de Ci-

vaux (- 5000€ en 2017, — 25000€ à 

terme). Sachant qu' une augmentation 

des impôts locaux de 1 % rapporte 

1536€, il faudrait donc les augmenter 

de 25 % environ pour compenser cette 

somme !. 

Les retombées économiques des éoliennes 

mailto:guillaume.guemard@enertrag.com
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Le chantier jeunes 

Le 29 juillet 16,  le golf a été remis 
en état grâce au chantier jeunes.                                                                                                                                                                                                                            
 Tous les étés, des jeunes 
effectuent des travaux de réfection 
ou de création plus ou moins tech-
niques en fonction des possibilités 
d’encadrement. Tous les ans, l’asso-
ciation Mille Bulles organise des sé-
jours et chantiers loisirs d’été pen-
dant les vacances scolaires.  

Cette année, suite à une sollicita-
tion, la mairie de Château-Garnier a 
proposé un travail peu technique et 

accessible aux enfants.  

Pendant quatre jours, du lundi au 
vendredi, six enfants de 11 à 14 ans 
du secteur jeunes encadrés par Gré-
gory Juin ont repeint les bordures 
du mini-golf au plan d’eau.  

Joignant l’utile à l’agréable en cette 
période de vacances, ce fut une 
belle expérience pour ces jeunes qui 
ont pendant une semaine, vécu la 
vie en groupe, profité du magnifique 
site, couché une nuit sous la tente 

au camping avec une observation 
des étoiles au télescope.  

Leurs récompenses : une randonnée 
en canoë-kayak à Vivonne, une sym-
pathique réception de fin de chan-
tier par la municipalité et pour ter-
miner une soirée jeux prêtés par la 
ludothèque. 

 

 Dans le cœur de notre 
église Saint Maurice, la vie de ce 
saint ainsi que celle de Saint An-
toine L’Hermite ont été repré-
sentées par deux vitraux posés 
pour le centenaire de l’église en 
1996. 

Suite à la volonté et au legs oc-
troyé par Mme GAUTRON Ré-
gine, 2 autres vitraux viendront 
compléter le décor. 

Pour ce faire, quatre maîtres ver-
riers ont été sollicités. A ce jour, 
3 ont fourni leurs devis et seule-
ment 2 leurs ébauches, qui dans 
l’ensemble, sont plutôt des re-
présentations abstraites. 

Le choix se fera quand tous les 
éléments seront réunis courant 
2017 et les travaux se réaliseront 
sur 2017-2018. 

Les vitraux de l’église 

https://www.google.fr/search?q=cano%C3%AB-kayak&client=firefox-b&tbm=isch&tbo=u&source=univ&sa=X&ved=0ahUKEwiM6fKCitbOAhWNJhoKHXFHCQoQsAQIfA&biw=1920&bih=916
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REUNION DU 17 DECEMBRE 2015 

TARIFS POUR LA LOCATION DE LA SALLE DES FETES ET DU MATERIEL AU 01/01/2016

 

TARIFS POUR LA LOCATION DE LA SALLE « SEMAILLES AU VENT » AU 01/01/2016 

 
 

TARIFS DES CONCESSIONS CIMETIERE ET CASES DE COLUMBARIUM AU 01/01/2016 

Concession perpétuelle, le m².............................. 325€ Concession cinquantenaire, le m²…………………………   119€ 

Concession trentenaire, le m²………………………………61€  Concession temporaire (15ans) le m²…………………….   30€ 

Case de columbarium pour une durée de 30 ans…490€ 

LOCATION DE LA SALLE 

Objet de la location Tarif 

Loto, concours de belote, concours de tarot, séance récréative  

Association de la commune 50 € 

Association hors commune 69 € 

Bal, banquet, repas  

Association de la commune 68 € 

Habitant de la commune 131 € 

Association ou habitant hors commune 182 € 

Réunion, vin d'honneur  

Association de la commune 17 € 

Habitant de la commune 55 € 

Association ou habitant hors commune 96 € 

Mariage ou location sur 2 jours (du vendredi 14h au lundi 8h)  

Habitant de la commune 218 € 

Association ou habitant hors commune 270 € 

LOCATION DU MATERIEL 

Table pour habitant de la commune 1,25 € 

Table pour habitant hors commune 1,30 

Chaise pour habitant de la commune 0,25 € 

Chaise pour habitant hors commune 0,30 

sonorisation (par soirée) 10 € 

sonorisation pour association de la commune gratuit 

Objet de la location Tarif 

Réunion association de la commune gratuit 

Réunion association hors commune 40 € 

Réunion habitant de la commune 30 € 

Repas froid, séance récréative, habitant ou association de la commune (1journée) 57 € 

Repas froid, séance récréative, habitant ou association hors commune (1journée) 85 € 
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TARIFS DES REPAS A LA CANTINE SCOLAIRE AU 1ER JANVIER 2016 
Repas enfant……………………….. : 3.00€ 
Repas adulte……………………….. : 4.80€ 

TARIFS DE LA GARDERIE ET DES ACTIVITES PERISCOLAIRES 2016 

les plages horaires payantes, correspondant à 1 unité sont déterminées comme suit : matin : 7h15 à 7h30, 7h30 à 8h00, 8h00 
à 8h30 et 8h30 à 9h00 et le soir : 16h45 à 17h15, 17h15 à 17h45 et 17h45 à 18h15. Chaque unité sera facturée : 0.58 €. Pour 
les enfants utilisant le transport scolaire, la garderie est gratuite à compter de leur arrivée le matin et avant leur départ le 
soir. Cotisation trimestrielle par famille dont le ou les enfants sont inscrits à la garderie et/ou aux activités périscolaires : 7€ 
pour 1 enfant et 10€ pour 2enfants ou plus. 
MODIFICATION DES REPRESENTANTS AU CONSEIL D’ECOLE 

 

REGLEMENT DE LA CANTINE 
SCOLAIRE 

Article 1 : Dispositions générales 

La cantine scolaire est réservée aux en-

fants de l’école, au personnel communal 

et aux enseignants. 

Ce service, outre sa vocation sociale, a 

un rôle éducatif. Le temps du repas doit 

être pour l’enfant :  

Un temps pour se nourrir,  

Un temps pour se détendre 

Un temps de convivialité. 

 

Ce doit être également un apprentissage 

des rapports en communauté, du savoir-

vivre, du respect des aliments, du maté-

riel et des installations. 

Les parents doivent fournir les serviettes 

de tables marquées au nom de l’enfant 

dans une poche chaque lundi. 

 

Article 2 : Fréquentation 

Elle peut être régulière ou occasionnelle. 

La cantinière prépare les repas, participe 

au service et à la surveillance avec un 

autre agent. Chaque matin, dans chaque 

classe, après le début des cours, la canti-

nière collecte la liste des rationnaires. 

 

Article 3 : Tarifs 

Les tarifs sont fixés par délibération du 

conseil municipal. 

 

Article 4 : Facturation et règlement 

La facturation est réalisée à partir de 

pointages de présence effectués chaque 

jour par le personnel encadrant la can-

tine. Les factures sont adressées aux 

parents par le biais du cahier de liaison. 

Les parents peuvent s’acquitter des 

sommes dues à la Mairie en espèces ou 

par chèque (à l’ordre du Trésor Public) 

avant la  

 

date limite (indiqué en haut de la fac-

ture). Toutes factures non réglées à la 

date limite doivent l’être auprès de la 

trésorerie de Gençay à réception de 

l’avis des sommes à payer. 

 

Article 5 : Règles de vie 

Les enfants sont placés sous la surveil-

lance et l’autorité du personnel de ser-

vice et d’encadrement à qui ils doivent 

respect et obéissance. 

Les enfants doivent avoir un comporte-

ment calme à table, une attitude et un 

langage corrects et respecter leurs ca-

marades. 

Chacun doit respecter les règles élémen-

taires de politesse et de conduite. Les 

déplacements ne peuvent avoir lieu 

qu’après autorisation du personnel de 

service. Les enfants aident à desservir  

leur table. 

 

Article 7 : Encadrement 

Sur le temps de cantine, le personnel 

communal désigné par le maire est char-

gé: 

 de la surveillance et de l'écoute des 

besoins. 

 du maintien d’une ambiance 

agréable. 

 de faire l’appel pour confirmer les 

présences et signaler les absences. 

 d’aider les plus petits. 

 de prévenir toute agitation. 

de rapporter les problèmes en consi-

gnant les incidents sur le cahier de liai-

son par le biais de coupons. 

MAISON MEDICALE : REPARTITION DES CHARGES 2016 SUR LA BASE DE 2015 

 
total charges 2015 

HT 

11 mois en 2016 et ré-

gularisation en dé-

cembre 

3 trimestres en 2016 et 

régularisation en dé-

cembre 

GUILLARD Claire (Kiné) 1066.58 88.88   

Cabinet d’infirmières 361.97 30.16   

Mme LELONG-HEBRAS (médecin) 129.32   32.33 

Mme NAILANI Marion (médecin) 129.32   32.33 
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Article 8 : Discipline 

Tout comportement irrespectueux, 

agressif, injurieux envers les autres en-

fants ou les adultes, ainsi que des agisse-

ments perturbant la vie de groupe, ne 

pourront être admis. 

Les agents de service sont tenus de rap-

peler le règlement aux enfants qui ne le 

respectent pas. 

Après plusieurs remarques verbales ou 

d’entrée s’il s’agit de non-respect de 

personne, de nourriture ou de violence, 

l’enfant devra copier des lignes ou l’ar-

ticle du règlement qu’il n’a pas respecté 

et le faire signer à ses parents. En cas de 

multiples récidives ou de fautes graves, 

des sanctions disciplinaires pouvant aller 

jusqu'à l'exclusion temporaire pourront 

être prises par la commission des écoles. 

 

Article 9 : Médicaments, allergies et ré-

gimes particuliers 

Aucun médicament ne sera donné aux 

enfants. 

Toute allergie doit être signalée et ac-

compagnée obligatoirement d’un Proto-

cole d’Accueil Individualisé (PAI). 

L’accueil d’un enfant ayant des allergies 

alimentaires à la cantine n’est possible 

qu’avec la signature au préalable d’un 

protocole d’accueil individualisé rédigé 

avec le médecin scolaire et les autres 

partenaires concernés (directeur de 

l’école, élu, responsable de la cantine). 

Ce PAI est valable un an. Il doit être re-

nouvelé chaque année.  

En l'absence de la signature d’un PAI, la 

commune et le service de la cantine dé-

clinent toute responsabilité liée à un 

problème d’ingestion d’aliments par un 

enfant allergique . 

 

Article 10 : Acceptation du règlement 

Deux exemplaires sont donnés à chaque 

famille dont un exemplaire est à retour-

ner signé à la mairie. L’entrée dans la 

cantine scolaire suppose l’adhésion to-

tale au présent règlement. 

 

 

 Avant le repas, je pense à 

aller aux toilettes et je n’ou-

blie pas de me laver les 
 

 

LE MATERIEL ET MOI 

Je me déplace en MARCHANT Je ne COURS pas 

Je dois laisser la salle propre Je ne dois pas jouer avec les chaises et 

abîmer les couverts 

Je nettoie la table lorsque mon verre 

tombe 

je ne dois pas lancer des choses en l’air et 

contre le mur 

Je me tiens correctement à table Je ne dois pas jouer avec l’eau et/ou les 

serviettes 

Je demande la permission de me lever Je ne dois pas me lever de table sans 

autorisation 

LA NOURRITURE ET MOI 

Je dois manger proprement Je ne dois pas gaspiller la nourriture en la 

jetant ou en jouant avec. 

J’ai le droit de ne pas aimer certains 

plats mais je dois les GOUTER 

Je ne mange pas avec les mains 

Je dois me servir de l’eau et du pain seu-

lement si j’en ai besoin 

Je ne gaspille pas, je mange sans dégoûter 

mes camarades. 

LES AUTRES ENFANTS 

ET MOI 

Je respecte le temps du repas Je ne joue pas avec eux pendant le repas 

et je ne les embête pas 

Je reste poli(e) avec mes camarades et 

je les respecte 

Je ne me moque pas de mes camarades 

Je parle et discute calmement Je ne dois pas crier 

J’aide un plus petit si besoin Je ne gesticule pas et je ne me bagarre 

pas 

J’évite les disputes Je ne mords pas, je ne crache pas, je ne 

tape pas 

je demande de l’aide à un adulte en cas 

de problème à ma table avec un enfant 

je ne dis pas de gros mots et je n’insulte 

pas les autres enfants 

LE PERSONNEL ET MOI Je respecte les personnes travaillant à la 

cantine. Je suis poli(e) 

Je ne dois pas répondre avec insolence ou 

répondre méchamment 

  Je demande en levant le doigt avant de 

prendre la parole 

Je peux être mécontent mais ne pas déso-

béir à l’ordre 

LES REGLES DE VIE DE LA CANTINE 
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MES DEVOIRS A LA CANTINE 
 Je passe aux toilettes et je me lave les mains avant d’aller à la cantine. 

 Je me déplace en rang et dans le calme entre l’école et la cantine. 

 Je dois entrer dans la cantine sans bousculer mes camarades et sans crier. 

 Je dois avoir une serviette et porte serviette ; les deux marqués de mon nom et prénom. 

 Je dois goûter à tout avant de dire que je n’aime pas 

 Je dois prendre du pain et de l’eau seulement si j’en ai besoin, et ne pas les gaspiller. 

 Je ne dois pas jouer avec la nourriture. 

 Je dois respecter le personnel, mes camarades, le matériel et les locaux. 

 Je dois lever le doigt avant de prendre la parole, et ne pas me déplacer sans y être autorisé. 

 J’ai le droit de discuter en chuchotant quand j’ai fini mon assiette. 

 Je dois essuyer mon assiette. 

 Je rassemble la vaisselle au bout de la table. 

 Chaque semaine, des enfants seront désignés pour débarrasser les tables. 

Je ne dois pas oublier les mots magiques : bonjour, s’il te plaît, merci,… 

CONVENTION DE MISE A DISPOSITION 

POUR LE RAMASSAGE SCOLAIRE 

La convention de mise à disposition pour 

assurer le service du ramassage scolaire 

(accueil, gardiennage, accompagnatrice, 

chauffeur)  est reconduite. 

LOYER POUR L’IMMEUBLE SIS 4 PLACE 

DE L’EGLISE LOGEMENT DE DROITE AU 

REZ-DE-CHAUSSEE 

Loyer : 244.88€ par mois, payable à 

terme échu, charges mensuelles : 9.50€.  

Le montant du dépôt de garantie est fixé 

à 1 mois de loyer. 

DISSOLUTION DU BUDGET ANNEXE 

« ASSAINISSEMENT » 

La compétence assainissement collectif 

étant transférée Syndicat Mixte Eaux de 

Vienne-SIVEER au 1er janvier 2016, le 

conseil municipal décide la dissolution 

du service annexe Assainissement de la 

commune de CHATEAU-GARNIER au 

01/01/2016. 

CREATION D’UN EMPLOI D’AVENIR 

Est décidée la création d’un poste en 

emploi d’avenir à raison de 35 heures 

par semaine, en prolongement d’un CAE. 

Les missions dévolues seront celles d’un 

agent polyvalent : entretien des espaces 

verts, de la voirie, des bâtiments. La ré-

munération brute mensuelle sera égale 

au SMIC soit 1466.62 euros avec une 

prise en charge de l’état de 1099€ par 

mois. 

REUNION DU 12 FEVRIER 2016 

MISE EN PLACE DE L’EVALUATION PRO-

FESSIONNELLE POUR LES AGENTS 

Le conseil municipal propose la mise en 
place, à titre pérenne, de l’entretien pro-
fessionnel annuel d’évaluation. 
 

ATTRIBUTION DE SUBVENTIONS  

Chorale de Château-Garnier « Le Routin 

d’Aigail » : 200€. Association 

« Prévention Routière » : 100€. 

RECRUTEMENT D’UNE PERSONNE EN 

CONTRAT AIDE 

Le contrat CAE de Monsieur LAVAGNE 

est terminé, une nouvelle personne sera 

recrutée en contrat aidé pour petits tra-

vaux de maçonnerie et entretiens divers. 

 
AVIS SUR LE PROJET EOLIEN DE LA JA-

VIGNE SUR LA COMMUNE DE LA FER-

RIERE AIROUX 

Madame Sylvie MIGNON-RACAULT, 

étant concernée par le projet, ne prend 

pas part au vote. Le conseil émet un avis 

favorable au projet. Voix pour : 8    

contre : 1 

ADHESION DE LA COMMUNE DE L’ISLE 
JOURDAIN AU SYNDICAT ENERGIES 
VIENNE 
Le Conseil Municipal émet à l’unanimité 

des membres présents, un avis favorable 

à l’adhésion de la commune de L’Isle 

Jourdain au syndicat ENERGIES VIENNE. 

MISE EN ACCESSIBILITE  

Les travaux suivants sont programmés 

pour 2016 : mise en accessibilité du sa-

lon de coiffure (13235.75€ HT) et mise 

en accessibilité de l’école primaire et de 

l’école maternelle (19702€ HT). 

Une subvention DETR égale à 28% du 

montant des travaux soit : 9222.57€ et 

une subvention dans le cadre du soutien 

à l’investissement public local égale à 

52% du montant des travaux soit : 

17127.63€ seront sollicitées. 

INSERTION DES RESEAUX (3ème 

TRANCHE) 

La 3ème tranche d’insertion des réseaux 

se décompose comme suit : enfouisse-

ment du réseau électrique (pris en 

charge par le Syndicat Energies Vienne et 

le FACE : 101.000€, enfouissement de 

l’éclairage public : estimation : 30.000€. 

Une subvention égale à au moins 25% du 

montant des travaux, dans la limite du 

plafond sur la base de ces devis sera de-

mandée au Conseil Départemental pour 

l’intégration du réseau d’éclairage public 

et du réseau téléphonique, ainsi qu’une 

participation du SIEEDV égale à au moins 

20% du coût des travaux relatifs à l’éclai-

rage public. 
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Mme BUSSY Laurence, ne faisant plus 

partie du conseil municipal est rempla-

cée par Madame MIGNON-RACAULT 

Sylvie, pour représenter la commune au 

conseil d’école. 

 

REUNION DU 25 FEVRIER 

 

ATTRIBUTION D’UNE SUBVENTION 

COMMUNALE AU  FSL DE LA VIENNE 

Une subvention de fonctionnement de 

100€ est accordée au Fonds Solidarité 

Logement de la Vienne. 

AVENANT A LA CONVENTION DE FOUR-

RIERE AVEC LA SPA 

Une convention entre la communauté 

de communes et la société ANIMALOR 

pour la prise en charge des chiens exis-

tant déjà, le conseil municipal choisit 

l’option « participation financière uni-

taire » pour les chats, chatons, N.A.C et 

animaux de la ferme. 

 

GRATUITE DE LA SALLE DES FETES POUR 

LE CONCERT DE LA CHORALE 

Le Conseil Municipal, après en avoir 

délibéré, accepte la demande de la Cho-

rale « Le Routin d’Aiguail » pour la gra-

tuité de la salle des fêtes pour le concert 

du 3 avril. 

 

PROJET D’ACHAT D’UN BATIMENT 

POUR LA CREATION D’UNE MAIRE ET 

D’UNE MEDIATHEQUE 

Des études seront menées pour l’im-

meuble BARROT-BRUN sis place de l’Eu-

rope, pour le bâtiment de l’ancien pres-

bytère et pour une éventuelle construc-

tion neuve. 

 

REUNION DU 21 MARS 

 

EXAMEN ET VOTE DES  COMPTES 2015  

(MAISON MEDICALE, SERVICE ASSAI-

NISSEMENT et CHAUFFERIE COLLECTIVE  

SERVICE ASSAINISSEMENT 

Investissement   : Dépenses réalisées : 

7129.94€,  Recettes réalisées   : 

26513.13€ 

Fonctionnement : Dépenses réalisées : 

25243.32€, Recettes réalisées  : 

50674.68€  

Soit un excédent global de clôture de 

44814.55€  

  

MAISON MEDICALE 
Investissement : Dépenses réalisées : 
3785.71€, Recettes réalisées : 1630.15€ 
Fonctionnement : Dépenses réalisées : 
4992.77€, Recettes réalisées : 
13859.74€ 
Soit un excédent global de clôture de 
6711.41€  
 

AFFECTATION DES RESULTATS 2015 - 

HOTEL RESTAURANT 

Résultat reporté en fonctionnement 

(002) : excédent : 4 566,05€ 

Résultat reporté en investissement 

(001) : déficit : 2 103,03€ 

AFFECTATION DES RESULTATS 2015 - 

MAISON MÉDICALE 

Résultat reporté en fonctionnement 

(002) : excédent : 3 480,04€ 

Résultat reporté en investissement 

(001) : déficit : 1 960,62€ 

  

INSERTION DU RESEAU TELEPHONIQUE 

(2ème et 3ème tranche) -  DEMANDE 

DE SUBVENTION AU CONSEIL DEPARTE-

MENTAL 

Les modalités d’attribution des subven-

tions par le Conseil Départemental 

ayant été modifiées (Le Conseil Départe-

mental attribue un montant maximal de 

subventions de 23700€ pour l’année 

2016), les demandes déposées au Con-

seil Départemental en 2015  (5683€ 

pour l’insertion du réseau téléphonique 

2ème tranche et 5783€ pour l’insertion de 

l’éclairage public 2ème tranche) seront 

retirées et un dossier unique pour 

l’insertion du réseau téléphonique (2ème 

et 3ème tranches) sera déposé pour per-

mettre de percevoir l’intégralité de la 

somme attribuée par le département. 

RECRUTEMENT D’UN EMPLOYE EN 

CONTRAT CAE 

Un employé en contrat CAE sera recruté 

à raison de 20H/semaine. Il sera affecté 

au gardiennage et à l’entretien de l’aire 

de loisirs, ainsi qu’à des travaux divers, 

hors ouverture de l’aire de loisirs. 

L’Association de Gestion du Plan d’Eau 

propose de reverser à la commune une 

participation de 2200€, représentant le 

coût de cet employé. 

APPROBATION DU PLAN COMMUNAL 

D’ENTRETIEN 

Le Plan d’Entretien Communal établis-

sant le diagnostic des pratiques d’entre-

tien (emploi de produits phytosanitaires 

notamment) et des risques qui y sont 

liés, et ayant pour but de faire évoluer à 

la baisse l’utilisation des produits phyto-

sanitaires est adopté. 

ACHAT DE TERRAINS BATIS 

Les consorts GAVALET et MENNE-

GUERRE, proposent de vendre à la com-

mune les terrains bâtis cadastrés section 

BO, numéros 446,385 et 418 pour un 

montant de 25000€ et les parcelles ca-

dastrées section BO, numéros 413 et 

416, d’une surface de 1815m² pour un 

montant de 1800€ . 

Le conseil accepte la proposition concer-

nant les parcelles BO 413 et 416 et pro-

pose par 8 voix pour et 2 abstentions de 

faire une contreproposition à 22000€ 

pour les parcelles BO 446, 385 et 418. 

 

REUNION DU 18 AVRIL 

 

EXAMEN ET VOTE DES  COMPTES 2015 - 

HOTEL RESTAURANT et BUDGET PRIN-

CIPAL 
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BUDGET PRINCIPAL 

Investissement : Dépenses réalisées : 

302235.97€, Reste à réaliser :196384€ 

                             Recettes réalisées : 

253174.09€, Reste à réaliser : 176262€ 

Fonctionnement : Dépenses réalisées : 

470068.77€, Recettes réalisées : 

622558.34€ 

Soit un excédent global de clôture de 

103427.69€  

  

HOTEL RESTAURANT 

Investissement : Dépenses réalisées : 

10455.96€.  Recettes réalisées : 

26900.38€ 

Fonctionnement : Dépenses réali-

sées :11729.23€ .  Recettes réalisées : 

14906.31€ 

Soit un excédent global de clôture de 

19621.50€ 

AFFECTATION DES RESULTATS 2015 

HOTEL RESTAURANT 

Résultat reporté en fonctionnement 

(002) : excédent : 3177.08€ 

Résultat reporté en investissement 

(001) : déficit : 16444.42€ 

BUDGET PRINCIPAL 
Affectation complémentaire en réserve 
(1068) :49800.69€ 
Résultat reporté en fonctionnement 
(002) : excédent : 128120.24€ 
Résultat reporté en investissement 
(001) : déficit : 29678.69€ 

VOTE DES TAUX D’IMPOSITIONS 2016 
Les taux de 2015 sont inchangés, soit : 
taxe d’habitation : 15.62%, taxe foncière 
(bâti) : 12.49%, taxe foncière (non bâti) : 
25.55%, CFE : 16.32%. L’application de 
ces taux assure un produit de 153581 € 
 

VOTE DES BUDGETS PRIMITIFS 2016  

HOTEL RESTAURANT 

Dépenses et recettes d’investissement : 

24 832,92 € 

Dépenses et recettes de fonctionne-

ment : 13 666,14€ 

CHAUFFERIE 

Dépenses et recettes d’investissement : 

49 944,62€ 

Dépenses et recettes de fonctionne-

ment : 93 059,21€  

BUDGET PRINCIPAL 

Dépenses et recettes d’investissement : 

451 873,75€ 

Dépenses et recettes de fonctionne-

ment : 718 738,10€  

MAISON MÉDICALE 

Dépenses et recettes d’investissement : 

10655.56€ 

Dépenses et recettes de fonctionne-

ment : 14824.31€  

  

CONVENTION D’EXPLOITATION, DE 

MAINTENANCE et DE FOURNITURE 

D’ELECTRICITE D’UNE BORNE DE RE-

CHARGE POUR VEHICULES ELECTRIQUES 

OU HYBRIDES RECHARGEABLES 

Le projet de convention entre la com-

mune et SOREGIES concernant l’exploi-

tation et la maintenance de la borne de 

recharge pour véhicules électriques ou 

hybrides rechargeables qui va être ins-

tallée sur la Place de l’Europe est accep-

té. Le coût des prestations réalisées au 

titre de la présente convention est pour 

la commune, de 180€ par an, révisable 

chaque année au 1er janvier.  

 

REUNION DU 20 MAI 

 

CONVENTION DE DÉLÉGATION DE MAÎ-
TRISE D’OUVRAGE DE LA COMMU-
NAUTE DE COMMUNES DES PAYS CI-
VRAISIEN ET CHARLOIS A LA COM-
MUNE DE CHÂTEAU GARNIER 
Suite à l’aménagement de la route de 
« Laveau », mitoyenne avec la commune 
de Joussé, une convention sera signée 
avec la Communauté de Communes des 
Pays Civraisien et Charlois dont dépend 
la Commune de Joussé pour le rembour-

sement de la somme leur incombant, 
soit 3896.10 € HT. 
 

VENTE DE BOIS 

Pour l’exploitation d’une partie de la 

plantation de pins, le conseil retient la 

proposition de la SAS GARNIER BOIS aux 

tarifs suivants : 10€ le stère pour les 

billons de 2m40, diamètre 12 à 30 cm et 

7€ le stère pour les billons de 2m30, 

diamètre de 7 à 40 cm 

APPROBATION DES STATUTS DU SYNDI-

CAT MIXTE DES VALLEES DU CLAIN SUD 

et DESIGNATION DES DELEGUES 

Le conseil municipal approuve les modi-

fications apportées aux statuts du Syndi-

cat Mixte des vallées du Clain Sud, no-

tamment  celle concernant le nombre 

de délégués, et désigne comme délégué 

titulaire : Monsieur Jacques GUINAULT 

et comme délégué suppléant : Monsieur 

Régis LUCQUIAUD. 

DEMANDE DE LEVEE D’ARTICLE L111-3 

SUR DOSSIER CUb 08606416E0002 

La demande concernant la division en 3 

lots des parcelles cadastrées section AC, 

numéros 52 et 53, pour la construction 

de 3 maisons ayant été refusée par la 

DDT,  le Conseil Municipal, par 9 voix 

pour et 1 abstention, demande que l’ar-

ticle L111-3 du Code de l’Urbanisme ne 

soit pas appliqué au présent projet. 

PROJET DE NOUVELLE MAIRIE – ETUDE 

DE FAISABILITE 

L’ étude de faisabilité d’une nouvelle 

mairie dans l’ancien presbytère ou dans 

un bâtiment à acquérir est confiée à la 

société ACTP Maitrise d’œuvre de Saint 

Julien l’Ars, représentée par Monsieur 

Jean-Luc VERGNAUD pour un montant 

de 3024€ TTC. 

DESAMIANTAGE ET COUVERTURE DE LA 

SALLE SEMAILLES AU VENT 

Les travaux sont confiés aux entreprises 

suivantes : Désamiantage : Entreprise 

PELLETIER pour 7170.18€ HT, Couver-

ture : Entreprise MOINEAUD père & fils 

pour 4375.44 € HT, Zinguerie : LEGRU 

Christian pour 768.48 € HT. 

SIGNALISATION ROUTIERE, PANNEAUX 

DE RUE ET NUMEROS DE MAISONS 
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Le devis de la Sté Signaux Girod Ouest 

pour un montant de 2928.60€ TTC est 

retenu. 

CONVENTION AVEC LE SYNDICAT EAUX 

DE VIENNE-SIVEER POUR L’ENTRETIEN 

ET LE CONTROLE DES EQUIPEMENTS DE 

LUTTE CONTRE L’INCENDIE 

Le projet de convention qui prévoit une 

participation de 29€ par an et par hy-

drant et en option 35€ par an et par ré-

serve incendie n’est pas pour le moment 

retenu. D’autres propositions seront 

demandées. 

TRAVAUX A PREVOIR SUITE AU 

COMPTE-RENDU DE LA COMMISSION 

BATIMENTS 

Logement de l’école Rue Alfred Bou-

chard : refaire les peintures du rez-de-

chaussée et de l’escalier, changer la 

porte d’entrée et remastiquer les vitres 

des ouvertures, refaire le plan de travail 

de la cuisine, prévoir une vasque dans la 

salle de bain. Eglise : travaux à prévoir 

au niveau de l’autel dans la petite cha-

pelle. Logement de l’ancienne poste : 

prévoir la peinture des volets, refaire le 

débord de toiture. Logement du 14 rue 

de l’Ancienne Poste : petite fuite à la 

toiture et prévoir  une paire de volets à 

la cuisine. 

PROPOSITION D’ADHESION AU GROU-

PEMENT DE COMMANDES DU SIMEER 

POUR L’ACHAT DE PANNEAUX 

Le Conseil Municipal, après en avoir déli-

béré, décide de ne pas adhérer à ce 

groupement pour cette année. 

 

REUNION DU 1ER JUILLET 

AVIS SUR LE PROJET DE PERIMETRE DE 

NOUVEL ETABLISSEMENT PUBLIC A 

FISCALITE PROPRE REGROUPANT LES 

COMMUNES DES COMMUNAUTES DE 

COMMUNES DU PAYS CIVRAISIEN ET 

CHARLOIS, DU PAYS GENCEEN et de la 

REGION DE COUHE 

Avis favorable au projet regroupant les 

communes d’Anché, Asnois, Blanzay, 

Brion, Brux, Ceaux-en-Couhé, Champa-

gné le Sec, Champagné-Saint-Hilaire, La 

Chapelle Bäton , Champniers,, Charroux, 

Chatain, Château-Garnier, Châtillon, 

Chaunay, Civray, Couhé, La Ferrière Ai-

roux, Gençay, Genouillé, Joussé, Linazay, 

Lizant, Magné, Payré, Payroux, Ro-

magne, Saint-Gaudent, Saint Macoux, 

Saint-Maurice-La-Clouère, Saint-Pierre-

d’Exideuil, Saint-Romain, Saint-Saviol, 

Saint Secondin, Savigné, Sommières-Du-

Clain, Surin, Vaux, Voulème et Voulon 

INDEMNITES AUX EMPLOYES 

Sont instituées ou reconduites, les in-
demnités d’administration et de techni-
cité pour les adjoints techniques de 2ème 
classe et l’adjoint administratif  et 
l’indemnité forfaitaire pour travaux sup-
plémentaires pour le secrétaire de mai-
rie. 
MODIFICATION DES HORAIRES D’ALLU-

MAGE DE L’ECLAIRAGE PUBLIC POUR 

MAITRISE DE L’ENERGIE 

Solution retenue : coupure de 23h55 à 

6h30 sauf les nuits du vendredi au same-

di et du samedi au dimanche pour les 

lampes à proximité de la salle des fêtes 

et de l’église, soit 8 points lumineux et 

coupure de 23h00 à 6h30 pour tous les 

autres points lumineux au nombre de 

91. 

TRAVAUX POUR L’ACCESSIBILITE DE 

L’ECOLE ET DU SALON DE COIFFURE 

Les travaux seront effectués par le SI-

MER : mise en accessibilité de l’école 

pour un montant de 21439.80€ TTC et 

mise en accessibilité du salon de coiffure 

pour un montant de 15882.90€ TTC. 

ADHESION A « FONDATION DU PATRI-

MOINE» 

La commune adhère à cette association 

pour un montant de 100€. 

FORMATION DES EMPLOYES 

Les formations suivantes sont retenues : 

CACES catégorie 8 (autorisation de con-

duire des engins de chantier et de la 

tondeuse autoportée, coût 632€/agent) : 

4 agents, CACES Nacelle catégorie 1B 

(651€/agent) : 2 agents, Habilitation 

électrique niveau BS (gratuit) : 2 à 4 

agents 

 

REUNION DU 16 SEPTEMBRE 

RECRUTEMENT DE DEUX  EMPLOYES EN 

CONTRAT CAE 

Vu le départ de Monsieur LOMBARD et 

Madame HOLTMANN début novembre, 

monsieur le Maire est autorisé à recruter 

deux employés en contrat CAE. Un em-

ployé sera affecté principalement à 

l’école pour le ménage, la participation 

aux activités périscolaires, la surveillance 

de la garderie et de la cantine et l’entre-

tien des salles socioéducatives. L’autre 

employé sera affecté au service tech-

nique pour des travaux d’entretien des 

bâtiments, de la voirie, des espaces 

verts.  

LOCATION DES TERRES COMMUNALES 

Vu le projet de panneaux photovol-

taïques au sol et le projet éolien, le Con-

seil Municipal invite la commission des 

Terres Communales à se réunir pour 

déterminer les lots à conserver en ré-

serve. 

MODIFICATION DES STATUTS DU SYN-

DICAT « EAUX DE VIENNE-SIVEER » 

La modification des statuts du syndicat 

mixte « Eaux de Vienne-Siveer », qui 

intègre essentiellement les objectifs et 

dispositions de la loi NOTRe et notam-

ment l’application du mécanisme de 

représentation substitution pour la re-

présentation au sein d’Eaux de Vienne-

Siveer des Etablissements Publics de 

Coopération Intercommunale est ap-

prouvée. 

ADHESION DES COMMUNES DE BASSES 

ET CHAUVIGNY AU SYNDICAT « EAUX 

DE VIENNE-SIVEER » 

L’adhésion de ces 2 communes est ap-

prouvée. 

DEMANDE DE Madame ROCHE pour 

procéder à l’étanchéité du mur de son 

habitation 

La maison de Mme ROCHE qui est en 

contrebas de la rue des Passeroses subit 

depuis des nombreuses années des infil-

trations d’eaux. Madame ROCHE sou-
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haite profiter des travaux d’enfouisse-

ment des réseaux dans la Rue des Passe-

roses pour tenter de résoudre ce pro-

blème d’infiltration. La commune pren-

dra à sa charge les travaux de terrasse-

ment (coût maximum de 3291€) per-

mettant de mettre à jour une partie des 

murs de fondation de la maison sur 10 

mètres  maximum afin de permettre à 

Madame ROCHE de faire procéder à 

l’étanchéité de son mur, ainsi que les 

travaux de terrassement, de remblaie-

ment et de reconstitution du trottoir. 

L’Intéressée s’engage à ne poser aucune 

réclamation quant à la réalisation des 

travaux et aux résultats obtenus et ne 

plus mettre en cause la responsabilité de 

la commune en cas de nouvelles infiltra-

tions.  

UTILISATION DU PUITS DE LA 

« PIGERIE » PAR LES HABITANTS DU 

VILLAGE 

Suite à la demande de M. et Mme VILLA, 

domiciliés à « La Pigerie », le Conseil 

Municipal est favorable pour établir avec 

les intéressés et les autres habitants du 

village, une convention leur autorisant à 

puiser l’eau, sauf en cas d’arrêté préfec-

toral interdisant tous les puisages et 

mentionnant que l’entretien du puits et 

du terrain où il se trouve sera à leur 

charge. L’accès à ce puits sera sécurisé. 

TRAVAUX AUX BATIMENTS 

Les travaux suivants seront réalisés par 

l’Entreprise MOINEAUD : Porte du loge-

ment de l’école : 1943.42€, Porte cour 

de l’école : 681.00€ et volet roulant 14 

rue de l’Ancienne Poste :   554.26€ 

 

REUNION DU 21 OCTOBRE 

AVIS SUR LA DEMANDE PRESENTEE PAR 
LA SASU « Le Vent de la Javigne » POUR 
L’EXPLOITATION D’UN PARC EOLIEN 
SUR LA COMMUNE DE LA FERRIERE AI-
ROUX 
Madame MIGNON-RACAULT, concernée 

par le projet quitte la salle. 

Après vote à bulletin secret, un avis favo-

rable à la demande présentée par la SA-

SU « Le Vent de la Javigne » pour l’ex-

ploitation d’un parc éolien composé de 5 

éoliennes et un poste de livraison sur la 

commune de La Ferrière Airoux est don-

né  par 8 voix pour, une voix contre et 

une abstention. 

APPROBATION DES STATUTS DE LA 

COMMUNAUTE DE COMMUNES DU 

PAYS GENCEEN 

Considérant la nécessité de procéder à 

un « toilettage » et une harmonisation 

des statuts des Communautés de com-

munes des Pays Civraisien et Charlois, de 

la Région de Couhé, du Pays Gencéen en 

vue de leur fusion au 1er janvier 

2017  trois communautés en vue de la 

fusion et la nécessité de transférer les 

nouvelles compétences obligatoires, au 

1er janvier 2017, conformément à la loi 

NOTRe. 

Le projet de statuts de la Communauté 

de communes du Pays Gencéen figurant 

en annexe avec effet au 31 décembre 

2016 est approuvé. 

ATTRIBUTION DE SUBVENTIONS A 

L’ADMR et à l’APEF DE GENCAY 

ADMR de Gençay : 300€ et APEF de Gen-

çay : 100€. 

DISSOLUTION DU SYNDICAT INTERCOM-

MUNAL DU COLLEGE DE GENCAY 

La dissolution du Syndicat prendra effet 

au 31 décembre 2016 et non au 1er no-

vembre.  

LOYERS A APPLIQUER AUX LOGEMENTS 

COMMUNAUX 

Logement de l’école : 400€ par mois. 

Logement au-dessus de la maison médi-

cale : 400€ par mois compris le garage. 

 

REUNION DU 25 NOVEMBRE 

CESSION GRATUITE DE MATERIEL PAR 

LA COMMUNAUTE DE COMMUNES DU 

PAYS GENCEEN 

Le Conseil Municipal, accepte la cession 

gratuite par la communauté de com-

munes, d’un meuble arrière de bar en 

inox. 

ACCESSIBILITE DU SALON DE COIFFURE 

TRAVAUX SUPPLEMENTAIRES 

Pour la réparation du réseau d’eaux plu-

viales au niveau de l’accès au salon de 

coiffure, le devis du SIMER d’un montant 

de 2250.90€ TTC est accepté. 

CONVENTION DE MECENAT CONCOU-

RANT A LA MISE EN VALEUR DU PATRI-

MOINE ENTRE SOREGIES ET LA COM-

MUNE 

Le Maire est autorisé à signer une con-

vention de mécénat par laquelle SORE-

GIES s’engage à réaliser gratuitement au 

profit de la commune, la pose et dépose 

des décorations lumineuses de Noël sur 

les candélabres et supports béton. 

SUBVENTION A LA CHORALE « LE ROU-

TIN D’AIGUAIL » 

Une subvention de 500€ sera attribuée à 

la chorale « Le Routin d’Aiguail » pour 

achat de tenues (montant estimé à 

4500€). La subvention sera versée sur 

justificatif d’achat de ces tenues. 

SUBVENTION AU COMITE DE JUMELAGE 

ET ECHANGES CULTURELS 

Une subvention de 400€ pour financer 

notamment la location du véhicule est 

attribuée au  Comité de jumelage suite 

au déplacement d’une délégation de 5 

personnes à WEIL AM RHEIN 

(Allemagne) pour une réunion de travail 

avec nos partenaires du Pacte d’Amitié.  

CHARGES DE LA MAISON MEDICALE 

POUR 2017 

Mme GUILLARD (Kiné) : 103.34€ HT/mois 

Cabinet d’infirmières : 35.13€ HT/mois 

Médecins : 36.31€HT/ trimestre 

Une régularisation sera effectuée en 

décembre 2017. 
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Conséquence de l’application de la loi NOTRe, le 1er janvier 2017, la Communauté de Communes du Pays Gencéen 
(9 communes,7381 habitants) va fusionner avec celles de la Région de Couhé (10 communes, 8258 habitants) et 
celle des Pays Civraisien et Charlois (21 communes,12557habitants ). Vous trouverez ci-dessous la liste des 40 com-
munes concernées. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La nouvelle entité prendra le nom de Communauté de Communes du Civraisien en Poitou et son siège sera à Civray, Gençay et 
Couhé devenant des pôles de proximité. Elle rassemblera donc 40 communes pour environ 27800 habitants.  

Avant la fusion, 92 délégués communautaires représentaient leur commune dans leur communauté respective. Cette repré-
sentation passera après la fusion à 57 : 

 13 pour les communes de l’ex Communauté de Communes du Pays Gencéen (25 avant la fusion ) : 22.8 % des sièges 

 15 pour les communes de l’ex Communauté de Communes de la Région de Couhé (24 avant fusion) : 26.3 % des sièges 

 29 pour les communes de l’ex Communauté de Communes des Pays Civraisiens et Charlois (43 avant fusion) :50.9 % des 
sièges. 

La plupart des communes rurales comme Château-Garnier ne compteront plus qu’un seul délégué pour les représenter (31 
représentants pour 31 communes) tandis que les 9 communes les plus peuplées compteront plusieurs représentants (26 pour 
9 communes) : 

 

 

 

 

 

Il n’échappera à personne qu’il va être difficile pour les petites commune pour se faire entendre et présenter les projets qui 
leur tiennent à cœur à moins qu’une gouvernance équilibrée soit mise en place lors des élections du bureau en janvier où un 
président et 12 à 15 vice-présidents seront élus. 

 Charroux : 2 sièges 

 Chaunay : 2 sièges 

 Payre : 2 sièges  

 St Maurice la Clouère 2 sièges  

 Civray : 6 sièges 

 Couhé : 4 sièges 

 Gençay : 3 sièges 

 Savigné : 3 sièges 

 Champagné St Hilaire 2 sièges  
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 Carte des Communautés de Communes  

En noir, le pourtour de notre nouvelle Communauté : la Communauté de Communes du 

Civraisien en Poitou ! 

Quoiqu’il en soit vous pouvez faire confiance à vos élus de l’ex Pays Gencéen pour défendre les compétences es-

sentielles pour notre population, notamment celles des ordures ménagères, du  transport scolaire et des écoles. 
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Sous l’impulsion du Conseil Régional, 
la municipalité a décidé de mettre 
en place un rucher communal. 

 

M. Jacques Robert de Civray, Mme 
Angela Stephens et M. Joël Barreau 
de Château-Garnier apiculteurs pro-
fessionnels ou amateurs ont bien 
voulu s'investir afin de mener à bien 
ce projet. 

Ils nous ont fourni trois essaims cap-
turés localement et trois ruches ont 
été achetées avec le matériel pour 
assurer la production de miel (cadres 
cire...).  

 

Ce rucher est installé sur les terres 
des Brandes Communales à proximi-
té d'une mare pour que les abeilles 
puissent s'abreuver l'été, elles pour-
ront aussi aller butiner les fleurs sau-
vages  et les parcelles cultivées alen-
tours. 

Il est signalé par un panneau, pour 
avertir les promeneurs qui doivent 
s'approcher avec prudence et sur-
tout ne pas toucher aux ruches sous 
peine de s'attirer les foudres des 
occupantes des lieux ! 

 

Une seule ruche a produit du miel 
cette année ( leur mise en place a 
été tardive). Elle nous a néanmoins 
produit 15 kg de miel que nos apicul-
teurs ont récoltés. 

 

Ce rucher a été créé pour y associer 
les enfants de l'école pendant les 
activités périscolaires. 

Il nous a semblé très important de 
les initier au mode de vie des 
abeilles où tout individu travaille 
pour le bien de la ruche, où chacun a 
sa place dans la société et de les sen-
sibiliser au fait que nous avons be-
soin d'insectes pollinisateurs pour 
assurer la multiplication des plantes 
ce qui favorise la biodiversité de nos 
paysages. 

 

Au printemps, une exposition a été 
organisée avec Joël Barreau et Ange-
la Stephens. Ils nous ont présenté 
une ruche transparente fermée con-
tenant des abeilles que Jacques 
Robert nous a fournies. Les en-
fants ont pu découvrir l'intérieur 
d'une ruche (vide), un extrac-
teur à miel, des alvéoles avec du 
couvain à l'intérieur... Ils ont 
manifesté un vif intérêt à cette 
présentation, la visite s'est ter-
minée par une dégustation de 
miel. 

 

Une animation a été mise en 
place par les bénévoles de la biblio-
thèque avec des livres appropriés à 
l'âge des enfants. 

 

En octobre, nous sommes 
allés voir les abeilles avec les 
élèves des cycles 2 et 3. Nous 
les avons observées avec des 
jumelles. Cette sortie nous a 
aussi permis de découvrir 
l'environnement près de 
l'école. 

Au cours d'une autre séance, 
un groupe d'élèves a procédé 
à la mise en pot du miel récol-

té, 

il en sera consommé à la cantine et 
proposé à la vente au profit des acti-
vités périscolaires. 

Nous envisageons d'acheter des te-
nues de protection pour assister à la 
récolte du miel et à son extraction 
pour les enfants qui le désireront. 

 

Je profite de la rédaction de cet ar-
ticle, pour remercier nos apiculteurs, 
sans qui ce projet n'aurait pas vu le 
jour et toutes les personnes qui 
s'investissent autour. 

     
   Sylvie MIGNON   

 

 

  

 Le rucher 
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Suite au Schéma Départemental de 

Coopération Intercommunale (SDCI), 

les structures à compétence rivière 

dans le département de la Vienne et 

notamment sur le bassin versant du 

Clain ont dû appliquer des change-

ments au 1er janvier 2016. 

Le nouveau Syndicat Mixte des Val-

lées du Clain Sud reprend la com-

pétence milieux aquatiques sur les 

rivières : la Clouère, le Clain amont 

(jusqu’à la limite nord à Iteuil), la 

Vonne et les affluents le Palais et la 

Rhune. Il est présidé par M. BELLIN 

Philippe.  

Le nouveau territoire comprend 38 

communes et représente 420 km de 

cours d’eau principaux. Le syndicat 

est soutenu financièrement par 

l’Agence de l’Eau et le Conseil Dépar-

temental, et a voté un budget d’envi-

ron 450 000 € pour l’année 2016. 

Deux techniciens et six agents d’en-

tretien interviennent sur les diffé-

rents cours d’eau : entretien de la 

végétation, travaux de restauration, 

études, piégeage, sensibilisation...  

 

 

Nous restons à votre disposition 

pour plus d’information : 

Syndicat mixte des Vallées du Clain 

Sud 

24 avenue de Paris 

86700 COUHE 

05 49 37 81 34 

Secteur Clouère, Clain de Vivonne à 
Iteuil, Palais/Rhune :  
BRANGEON Anne 
clain.sud.anne@gmail.com 06 80 98 
12 41 
 
Secteur Clain jusqu’à Voulon, Bou-
leure, Vonne : 
MIRLYAZ Manuel 
clain.sud.manuel@gmail.com 06 81 
59 74 25 
 

Présentation 

Le vendredi 4 novembre a eu lieu l’inauguration de la 

1ère usine de traitement des nitrates de la Vienne à St 

Pierre d’Exideuil. 

Cette usine est l’aboutissement de tout un historique 

qui remonte au milieu du siècle dernier et  qu’il m’a 

paru important de relater ici. 

Cette histoire remonte aux années 50 et permet à nos 

concitoyens de tourner le robinet et d’avoir accès à une 

eau de qualité et en quantité sans se douter de tout ce 

qui a été fait pour que ce geste soit si naturel. 

Et pourtant ! 

INAUGURATION DE L’USINE D’EAU POTABLE 

Michel POUY, Hubert MASSONNAUD, Camille SAVIN, François AUDOUX 

mailto:clain.sud.anne@gmail.com
mailto:clain.sud.manuel@gmail.com
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 Au lendemain de la dernière guerre, 

l’eau courante, comme on le disait à 

l’époque, n’arrivait pas jusqu’à nos 

bourgs et bien évidemment pas à 

nos petits villages. Les élus d’alors, 

suivant l’exemple de ce qui avait été 

fait auparavant pour l’électricité, ont 

pris en main leur destin en créant le 

14 avril 1949 le Syndicat Intercom-

munal en Eau Potable de la Région 

de Civray et le 11 juillet 1950 le Syn-

dicat Intercommunal en Eau Po-

table de la Région de Charroux.   

Nous ne pouvons qu’être admiratifs 

pour le travail effectué à cette 

époque : avec le peu de moyens ma-

tériels et financiers qu’ils avaient, ils 

ont réussi à emmener l’eau dans 

chaque bourg, chaque village et la 

quasi-totalité des écarts permettant 

à chaque citoyen de disposer d’eau 

d’une manière égalitaire. Lorsqu’on 

voit qu’à notre époque nous 

sommes incapables de faire la 

même chose pour la téléphonie mo-

bile et le haut débit, nous sommes 

en droit de nous poser des ques-

tions !! 

En 1995 Camille Savin a pris la prési-

dence du SIAEP de Charroux dont il 

était  le vice-président depuis 1986. 

Le syndicat ne fonctionnait 

alors qu’avec 2 employés 

et une vieille 404. Camille a 

étoffé l’équipe en recru-

tant des hommes et des 

femmes à la compétence 

reconnue et en les dotant 

du matériel adéquat et 

d’un centre neuf et fonc-

tionnel permettant ainsi au 

Syndicat d’effectuer au 

mieux l’ensemble de ses missions 

tout en maintenant l’eau a un prix 

raisonnable et en gérant les finances 

au cordeau : à son départ en 2008 le 

syndicat n’avait plus de dette. 

Mais la grande force de Camille Sa-

vin est d’avoir rapidement compris 

qu’il ne fallait pas rester isolé : il 

avait constaté que les ressources en 

eau du syndicat étaient limitées et 

certains étés lui ont donné des 

sueurs froides tandis que lors de 

certains évènements météorolo-

giques très pluvieux, l’eau devenait 

trouble. 

Faisant fi de toute considération po-

litique, il a eu l’intelligence de se 

rapprocher du SIAEP de Civray dirigé 

par Jean-Bernard Brunet en tant que 

directeur puis élu. Civray avait d’im-

portantes ressources en eau et pou-

vait donc dépanner Charroux lors 

des sécheresses et des problèmes de 

turbidité, mais Civray connaissait 

aussi des périodes où cette eau pré-

sentait des taux de nitrates supé-

rieurs à la norme et là, Charroux 

pouvait aider à la ramener à des 

taux acceptables. Les 2 syndicats 

avaient donc des intérêts communs. 

Ainsi en 2006, le SIAEP de Charroux 

s’est rapproché du SIAEA de Civray 

dont M. Massonnaud en était le pré-

sident et Michel Pouy le directeur. Il 

s’en est suivi la création du SMEPEP 

(syndicat mixte d’étude en produc-

tion d’eau potable) et M. Brunet 

Jean Bernard en est devenu le prési-

dent. 

Aussitôt la programmation de la 

restructuration des 2 réseaux a été 

effectuée ainsi que la réalisation de 

la 1ère tranche des travaux avec la 

liaison Charroux-Savigné.  

Parallèlement l’étude puis la mise en 

œuvre du projet de production et 

distribution d’eau potable sur les 

deux syndicats ont été effectuées, le 

projet de construction de l’usine 

d’eau potable en étant l’aboutisse-

ment. 

En 2007, le SPANC (service public 

assainissement non collectif) a été 

créé pour l’ensemble des 25 com-

munes des 2 syndicats et Mickael 

Thebault a été recruté comme res-

ponsable du SPANC et futur respon-

sable de l’Usine. Pour la petite his-

toire, fin 2013, tous les contrôles sur 

les 25 communes étaient effectués 

et le SPANC était  le 1er syndicat a 

les avoir terminés. 

En décembre 2010, tout naturelle-

ment, les 2 syndicats sous l’égide de 

Mme Dominique Rovery pour le 

SIAP de Charroux et de M. Hubert 

Massonnaud pour le SIAEA de Civray 

ont fusionné créant ainsi le SEASV. 

Jean-Bernard Brunet en a pris la pré-

sidence et en étroite collaboration 

avec Michel Pouy, Mickael Thébault 
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et Mme Faucon du bureau d’études 

Verdi, a mis sur les rails cette usine. 

Puis son mandat fini en 2014, Ber-

trand Geoffrey a continué son œuvre 

avant la fusion forcée des syndicats 

d’eau au 1er janvier 2015 et la reprise 

du flambeau par Eaux de Vienne. 

Ainsi est née cette usine, la 1ère de ce 

type dans le département. Elle est 

l’aboutissement de la clairvoyance et 

l’opiniâtreté des élus avec comme 

chef d’orchestre Jean-Bernard Bru-

net dont c’était le "bébé". 

 Il parait nécessaire de rendre hom-

mage à tous ces élus anonymes qui 

dans les réunions de bureau ont dé-

battu à l’unanimité pour la réalisa-

tion de ce projet fédérateur, indis-

pensable pour notre population, et 

qui ont travaillé dans les différentes 

commissions et dans le suivi des tra-

vaux. 

Il convient de rappeler le rôle essen-

tiel d’hommes et femmes comme 

Jean-Bernard Brunet, Camille Savin, 

Hubert Massonnaud, Michel Pouy, 

Dominique Rovery ,Bertrand 

Geoffrey sans oublier les respon-

sables des  Agences de l’eau , de 

l’ARS, du Conseil Général  tels Jean-

Claude Parnaudeau, Daniel 

Grand ,Olivier Grenel Sophie Labau-

rier pour n’en nommer que quelques

-uns et enfin Mme Guilloteau qui a 

suivi le syndicat pendant 10 ans dans 

le cadre d’un bureau d’étude et Mme 

Faucon qui a eu la dure tâche de fina-

liser le projet. 

Il convient également de remercier 

les financeurs sans qui rien n’aurait 

été possible : 

 Le Conseil Général Départemental) 

 Les Agences de l’eau. 

 L’Ex Région Poitou Charentes no-

tamment pour le pro-

gramme Re source : le 

SEASV a été le 1er syndi-

cat à le mettre en place 

avec à sa tête Lydie Blan-

chet. 

Cette usine est l’aboutissement 

d’une véritable aventure humaine où 

des élus souvent oubliés ont su pren-

dre leur destin en main pour le bien 

de leurs administrés. Elle a été le fer-

ment qui a permis la fusion mûre-

ment réfléchie et souhaitée de 2 en-

tités permettant l’éclosion d’un syn-

dicat encore plus performant. Dom-

mage que l’application sans discerne-

ment de la loi NOTRe ait cassé cette 

belle dynamique (et malheureuse-

ment ce n’est pas fini !!) 

 Il n'en reste pas moins que cette 

usine est une belle réalisation qui 

permettra de délivrer une eau de 

qualité à toute notre population du 

Sud Vienne et il est naturel d’en évo-

quer l’historique et d’en remercier 

les initiateurs. 

L’usine de St Pierre d’Exideuil en quelques mots et quelques 

chiffres : 

Particulièrement innovante, cette usine qui permet de sécuri-

ser l’alimentation en eau potable du Sud Vienne supprime les 

nitrates grâce à un procédé biologique et filtre les pesticides 

sur charbon actif. Il y a peu de déchets industriels et peu de 

consommation d’énergie et de réactifs. 

Montant de l’opération : 5.5 M€ HT 

Durée des travaux : 2 ans 

Mise en service : mai 2016 

Capacité de production : 6000 m3 par jour 

Débit : 300 m3/h 

 

 

 

Financement HT : 

 SEASV puis Eaux de Vienne : 2.3 M€ 

 Conseil Départemental de la Vienne : 1.6 M€ 

 Agence de l’eau Adour et Garonne : 1.2 M€ 

 Agence de l’eau Loire-Bretagne : 0.4 M€ 
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  L’eau du robinet et moi… 

Je grandis avec les eaux de la Vienne 

L’eau du robinet est le produit alimentaire le plus 

contrôlé. Adaptée à une consommation quoti-

dienne, elle est naturellement équilibrée en mi-

néraux et en oligo-éléments. Elle est soumise à 

de multiples analyses depuis son origine jus-

qu’aux domiciles des usagers.  

Bon à savoir : Le chlore est utilisé pour garantir 

la qualité de l’eau durant son transport dans les 

canalisations. Pour faire disparaître l’éventuel 

goût de chlore, remplissez une carafe une heure 

ou deux avant de passer à table et placez-la au 

réfrigérateur.  

J’économise avec les eaux de la Vienne 

L’eau du robinet coûte 100 à 300 fois moins chère que l’eau en bouteille. 80% du coût d’une bouteille d’eau à 
l’achat est consacré à l’emballage et à la commercialisation. 
Eau du robinet : approximativement 0,0018 € le litre. 
Eau en bouteille : à partir de 0,17 € le litre. 

Je respecte la nature avec les eaux de la Vienne 

L’eau du robinet est plus écologique que l’eau en bouteille. La boire permet d’économiser environ 10 kg de dé-
chets d’emballage par an et par personne. Disponible 24 h sur 24, au domicile des usagers, elle ne nécessite pas 
de transport motorisé. 

 
Rendez-vous sur www.eauxdevienne.fr 
 
Des infos en ligne pour tous 
Sur www.eauxdevienne.fr, un accès usagers est destiné aux particuliers et aux professionnels. Des informations 
pratiques y sont délivrées, notamment sur le paiement de la facture, le transfert d’abonnement ou la protection du 
compteur. Un récapitulatif des démarches à entreprendre pour réaliser ou réhabiliter un assainissement non col-
lectif y est également disponible. Des formulaires sont téléchargeables, à retourner complétés à Eaux de Vienne-
Siveer. Un espace Environnement, à l’attention des petits et des grands, explique le cycle de l’eau, la production 
de l’eau du robinet et propose un quizz ludique. 
Nouveau : Découvrez les nouveaux règlements de service depuis l’espace Téléchargement > Documents offi-
ciels. Ils présentent les prestations d’Eaux de Vienne-Siveer en eau potable, assainissement collectif et assainis-
sement non collectif. Les obligations du syndicat et les responsabilités des usagers y sont renseignées. 
 
Créer votre espace abonné 
Aller en page d’accueil de http://www.eauxdevienne.fr avec le numéro d’une de vos factures et votre référence 
abonné. Pour créer votre compte personnel sécurisé, cliquer sur l’onglet « Je me connecte à mon espace abon-
né » pour visualiser vos factures, payer en ligne, mettre à jour vos coordonnées… Ce service est également dis-
ponible depuis un smartphone.  
 
Connaître vos droits : Conformément à la loi « Informatique et libertés » du 6 janvier 1978 modifiée, vous disposez d ’un droit 
d’accès et de rectification des informations vous concernant. Si vous souhaitez exercer ces droits, veuillez écrire à : Eaux de 
Vienne - Siveer – CIL – 55, rue de Bonneuil Matours - 86 000 Poitiers ou cil@eauxdevienne.fr. Toute demande doit être ac-
compagnée d’un justificatif d’identité. 
 
 

Contact : Les coordonnées du centre d’exploitation auquel vous êtes rattaché et les moyens pour le joindre figurent sur votre fac-

ture d’eau et d’assainissement.  

http://www.eauxdevienne.fr
http://www.eauxdevienne.fr
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 Internet haut débit arrive ;-)  

D’ici la fin de cette année, voire tout début janvier 2017, nous allons tous pouvoir profiter d’une augmentation 

significative du débit sur chaque ligne téléphonique de la commune. Adieux les ralentissements en soirée, vidéos 

streaming en basse qualité et téléchargements très longs !  

Orange apporte actuellement des modifications majeures sur le NRA ( Central téléphonique ) de Château Garnier.  

 La première et non des moindres fut le tirage début septembre d’un peu plus de 7kms de fibre optique entre 

le central de Joussé et le nôtre.  

 La deuxième : changement complet de l’équipement obsolète existant permettant l’envoi du signal xDSL sur 

toutes les lignes de la commune. L’ADSL2+ ( débit jusqu’à 20 mégas ) et le VDSL2 ( débit jusqu’à 100 mégas !!!! ) 

seront ouvert s  à l’issue des travaux.  

 Migration des clients sur les nouveaux équipements 

 

 Il faut comprendre que la fibre tirée alimente UNIQUEMENT le central permettant d’envoyer plus de puissance 

sur les lignes.  

Malheureusement le dégroupage (tout opérateur confondu) n’est pas pour demain sur Château Garnier. Cepen-

dant les clients d’opérateurs alternatifs ( Free, Bouygues, SFR … ) peuvent rester abonner à leur fournisseur d’ac-

cès. La montée en débit concerne tout le monde.  

Le service TV par ADSL sera ouvert pour les clients Orange UNIQUEMENT dans les mois qui suivront. (TV HD et 4K 

via boitier TV adapté)  

Le débit de 100 mégas en VDSL2 sera réservé UNIQUEMENT aux clients Orange disposant de la dernière Livebox 

(la noire) et étant proches du central : Central NRA qui se trouve rue de Monchandy juste à côté du square. Pour 

les possesseurs d’anciennes Livebox ( les blanches ) et les clients des opérateurs alternatifs (sauf SFR) le débit max 

sera de 20 mégas. Et pour SFR les débits max seront bloqués autour de 8-10 mégas.  

Il est assez difficile de donner un débit sur une zone définie car il varie en fonction de la distance, de la qualité de 

la ligne, de la desserte domestique... Vous pouvez avoir une idée de ce que peut vous proposer votre ligne via ce 

site :  

www.degrouptest.com Tant que les opérations ne sont pas terminées, dégrouptest indiquera 2mégas.  

Le haut débit mobile :  

Nous attendons toujours l’ouverture de la 3G sur l’antenne mutualisée de la commune. Orange, Bouygues, SFR et 

Free mobile (en itinérance orange) ne proposent que du E comme EDGE (Bas débit mobile) Il est possible d’avoir 

une réception faible par endroit en 3G ou 4G grâce aux antennes d’Usson et Sommières.  

Pour les clients SFR ayant une mauvaise réception, je vous invite à forcer votre mobile en 2G via les paramètres 

réseaux. La gestion du réseau chez SFR a tendance à favoriser la 3G qui n’est pas ouverte encore chez nous d’où 

une connexion forcée sur une antenne trop éloignée ouverte en 3G.  

Stéphane GUILLET 
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Boulangerie de Sommières du Clain 

Les travaux de remise aux normes et restructuration de la boulangerie de Sommières du Clain sont termi-
nés. Ils comprenaient la reprise du gros œuvre, le ravalement, la réfection de la toiture, le réaménagement du 
fournil, du laboratoire pâtisserie , de l’espace de vente et la réfection du logement. Comme prévu initialement, 
la Communauté de Communes a revendu à la commune l’immeuble qui comprend un local boulangerie et un 
logement. 

 

Bilan final de l’opération : 

 

 

Aménagement du bâtiment photovoltaïque sur la ZA la Vignerie à St-Secondin 

Le but de ce bâtiment, situé sur la ZA la Vignerie à St-Secondin, était d’avoir un espace modulable, prêt à 
accueillir entre un et trois utilisateurs potentiels.  

Aujourd’hui les travaux d’aménagement sont presque terminés. Il reste à finaliser les aménagements paysa-
gés ainsi que les raccordements électriques.   

Un contact est en cours pour une location de quatre travées (sur les neuf au total). 

Coût de l’opération : 236 000 € HT (plate forme, travaux et honoraires) Subventions : 116 000 € 

DEPENSES TTC RECETTES 

Achat immeuble 82 000,00 Département : PADC 25 000,00 

Travaux, honoraires et frais divers 369 205,00 Région : FRIL 70 000,00 

    Fonds de concours Communauté de 60 000,00 

    Commune de Sommières du Clain 296 205,00 

TOTAL DEPENSES 451 205,00 TOTAL RECETTES 451 205,00 

Aménagement du bâtiment photovol-
taïque sur la ZA la Vignerie à St-
Secondin 

Le but de ce bâtiment, situé sur 
la ZA la Vignerie à St-Secondin, était 
d’avoir un espace modulable, prêt à 
accueillir entre un et trois utilisa-
teurs potentiels.  

Aujourd’hui les travaux d’amé-
nagement sont presque terminés. Il 
reste à finaliser les aménagements 
paysagés ainsi que les raccorde-
ments électriques.   

Un contact est en cours pour 
une location de quatre travées (sur 
les neuf au total). 

Coût de l’opération : 236 000 € 
HT (plate forme, travaux et hono-

raires) 

Subventions : 116 000 € 

Communauté de Communes : 
120 000 € 

 

Bâtiment photovoltaïque sur la ZA l’Ar-
boretum à St-Maurice la Clouère 

Au cours de l’automne, la Com-
munauté de Communes a été sollici-
tée par Monsieur Robert, gérant de 
l’entreprise Ambulance Gencéenne, 
pour installer son activité (bureau et 
garage pour véhicules) dans le bâti-
ment photovoltaïque situé sur la ZA 
Arboretum à St-Maurice la Clouère. 

Après plusieurs rencontres avec 
un architecte, un projet a été établi 

ainsi qu’une estimation des travaux. 
Une convention est en cours de pré-
paration, elle mentionne la prise en 
charge des travaux par la Commu-
nauté de Communes et le rembour-
sement de ceux-ci, via des loyers 
payés par l’entreprise utilisatrice du 
local. 

Le permis de construire est en 
cours d’instruction par les services 
de l’Etat et l’appel d’offres pour les 
travaux d’aménagement est lancé. 

 

Panneaux lumineux d’informations 

Afin de lutter contre l’affichage 
"sauvage" et pour ne pas interdire 
aux associations locales de commu-
niquer, les élus de la Communautés 

REALISATIONS 2016 
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de Communes ont décidé d’installer, 
en 2016, des panneaux lumineux 
d’informations.  

Ces panneaux installés sur des lieux 
de passage permettent aux associa-
tions du Pays Gencéen de communi-
quer sur leurs actions grâce à un 
moyen de communication moderne 
et adapté. Ils peuvent également 
être utilisés par les communes du 
Pays Gencéen pour diffuser des in-
formations pratiques vers les ci-
toyens et les habitants du territoire. 

Coût de l’opération : 18 500 € 
HT 

Subventions : 13 900 € (Conseil 
Départemental) 

Communauté de Communes : 
8 700 € 

 

Programme Plan informatique Ecoles 
2016  

La Communauté de Communes 
prend en charge l’informatique des 
écoles primaires et maternelles. Cela 
comprend l’acquisition de matériels 
et logiciels mais également tout ce 
qui concerne la maintenance. 

En 2016, la Communauté de Com-
munes du Pays Gencéen a lancé un 
programme d’investissement afin de 
mettre à niveau l’ensemble des 
écoles maternelles et primaires du 
territoire en matière informatique et 
numérique. Le but est d’offrir aux 
élèves un enseignement de qualité, 
adapté aux nouvelles technologies 
de communications, en équipant 
notamment les classes de tablettes 
numériques.    

Coût de l’opération : 111 000 € 
HT 

Subventions : 88 500 € (Conseil 
Départemental) 

Communauté de Communes : 
22 500 € 

Plan Local Intercommunal d’Urbanisme 
(PLUI) et Loi ALUR 

Le plan local d’urbanisme intercom-
munal est un document d’urba-
nisme réglementaire et de planifica-
tion qui définit et réglemente 
l’usage des sols, en tenant compte 
des spécificités de chaque com-
mune. Son élaboration se fait en 
concertation avec la population et 
en association avec les partenaires 
institutionnels. Il permet de définir 
la stratégie d’aménagement et de 
développement du territoire pour 
les 10 à 15 prochaines années. 

A ce jour, sur les 9 communes com-
posant la communauté de com-
munes du Pays Gencéen seulement 
2 ont un PLU (Gençay et St-Maurice 
la Clouère) et 3 une carte commu-
nale (La Ferrière-Airoux, Magné et 
Sommières du Clain). 

Suite à la prise de compétence 
"étude, élaboration, approbation, 
révision et suivi d'un plan local d'ur-
banisme intercommunal, de plan 
local d'urbanisme, de document 
d'urbanisme en tenant lieu et carte 
communale" en fin d’année 2015, 
les élus communautaires ont défini 
(délibération du 8 février 2016) les 
différents axes que doit poursuivre 
ce document de planification inter-
communal : 

 

- permettre au territoire de prendre 
en main son développement ; 

- mettre en œuvre un urbanisme 
durable et respectueux des carac-
téristiques des communes qui com-
posent le Pays Gencéen ; 

- renforcer la dynamique collective 
du territoire dans un principe de 

solidarité territoriale ; 

- enrichir le projet de territoire en 
rendant cohérent les choix de dé-
veloppements avec les compé-
tences communautaires ; 

- œuvrer à la mise en œuvre du 
SCOT et gérer la compatibilité du 
SCOT Sud-Vienne pour l'ensemble 
des communes ; 

- faciliter l'instruction des actes ADS 
à l'appui d'un document unique ; 

- mutualiser les coûts induits par la 
production d'un document unique 
au profit des communes membres. 

 

Dans le cadre de la fusion des Com-
munautés de Communes des Pays 
Civraisien et Charlois, de la Région 
de Couhé et du Pays Gencéen, un 
groupement de commandes a été 
constitué afin de choisir un bureau 
d’études commun.  

 

Service collecte des déchets ménagers 

Après 10 ans de services de col-
lecte des déchets ménagers, il a été 
décidé de renouveler les deux 
bennes à ordures ménagères afin 
d’assurer au mieux le service pour 
les usagers. Une première benne à 
ordures ménagères a été livrée en 
début d’année 2015 et une deu-
xième en début d’année 2016 (coût 
des deux acquisitions environ 
250 000 € HT : porteurs RENAULT 
19T, et bennes SEMAT 16 m3). 

En 2016, le service des déchette-
ries simplifiées (Champagné St-
Hilaire, Château-Garnier, St-
Secondin) a été modifié par la mise 
en place d’horaires d’ouvertures des 
sites avec gardiennage (embauche 
de deux personnes par la Commu-
nauté de Communes). 
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La réorganisation du fonctionne-
ment des déchetteries simplifiées, la 
mise en place de la collecte des dé-
chets d’ameublement (DEA) ont per-
mis une diminution sensible des ton-
nages du tout-venant enfouis au CET 
de Sommières du Clain.  

De plus, les efforts réalisés par 
les habitants du Gencéen, en ma-
tière de tri sélectif et de tri des dé-
chets, nous permettent d’appliquer 
une tarification raisonnable tout en 
offrant aux usagers un service de 
qualité avec des collectes en porte à 
porte pour l’ensemble des foyers. 

 

Fusion de la Communauté de Com-
munes 

Le Schéma Départemental de Coo-
pération Intercommunale, issu de la 
Loi NOTRe (Nouvelle Organisation du 
Territoire de la République) arrêté 
par la Préfète, le 9 juin 2016, fu-
sionne la Communauté des Pays Ci-
vraisien et Charlois, la Communauté 
de Communes de la Région de Cou-
hé et la Communauté de Communes 
du Pays Gencéen. 

A compter du 1er janvier 2017, cette 
communauté rassemblera environ 
28 000 habitants pour 40 com-

munes. 

Afin de préparer au mieux cette fu-
sion, les élus des trois communautés 
ont engagé dés la fin 2015 une série 
de rencontres. 

Au début de l’année 2016, un bu-
reau d’études a été missionné pour 
aider l’ensemble des acteurs (élus et 
personnels) dans la mise en œuvre 
de cette fusion sur les différents do-
maines que sont : les compétences, 
les finances, la gouvernance, le per-
sonnel, le fonctionnement, …. 

Au cours de l’année 2016, plusieurs 
réunions de travail et d’échanges ont 
eu lieu entre le bureau d’études et le 
Comité de Pilotage composé des 
trois Présidents et d’élus de chaque 
Communauté. Une présentation syn-
thétique des travaux menés a été 
faite au cours d’un congrès réunis-
sant les Maires des 40 communes au 
cours du mois de Juin. 

Au 1er janvier, la nouvelle Commu-
nauté exercera sur l’ensemble de 
son territoire les compétences obli-
gatoires (aménagement du terri-
toire, économie dont le tourisme, 
collecte et traitements des déchets 
et assimilés et aires des gens du 
voyage).  

En ce qui concerne, les compétences 
optionnelles et facultatives, celles-ci 
seront, dans un premier temps, ter-
ritorialisées en fonction des anciens 
territoires.  

 

Le nouvel exécutif qui sera élu (au 
cours du mois de janvier) par le nou-
veau Conseil Communautaire (57 
délégués) aura un an (pour les com-
pétences optionnelles) et deux ans 
(pour les compétences facultatives), 
pour décider d’exercer une compé-
tence totalement sur l’ensemble du 
territoire ou bien de la restituer à 
l’ensemble des communes. 

En ce qui concerne la collecte des 
déchets ménagers et assimilés, il 
s’agit d’une compétence obligatoire. 
Il n’y a pas d’obligation en matière 
de mode de gestion du  service 
(syndicat, privé, régie ou mixte). Ce-
pendant, l’ensemble des tarifs doit 
être harmonisé (au plus tard dans 
cinq ans) sur l’ensemble du territoire 
en fonction du service rendu aux 
usagers. 
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PERMANENCE MAIRIE DE CIVRAY 

1er      SEMESTRE 2017 

 

SOLIHA VIENNE 1er mardi du mois       9 H – 12 H 
(Vienne Habitat) Ancien Bureau du Maire 
    
C.A.R.S.A.T. UNIQUEMENT SUR RENDEZ-VOUS A POITIERS 
 au 39.60 
 
C.I.C.A.S. le jeudi  
 Bureau des Syndicats 
 UNIQUEMENT SUR RENDEZ-VOUS 
 au 0 820 200 189 
 
F.N.A.T.H. 4ème mardi du mois      10 H – 12 H 
(Mutilés du Travail) Salle n° 2 
  
 
S.I.M.E.R. 1er mardi du mois   10 H – 11 H 30 
 Salle n° 2 ou sur le marché 
  
CONSULTATIONS JURIDIQUES le 3ème mercredi de chaque mois   14 H – 16 H 30 
GRATUITES UNIQUEMENT SUR RENDEZ-VOUS  
 au 05.49.87.00.49 
 Bureau de la mairie 
  
 
UFC QUE CHOISIR  2ème mardi du mois                                           9 H 30 – 12 H  

DE LA VIENNE Bureau de la mairie 

 

C.A.F. 2ème et 4ème lundi du mois     9 H – 11 H 30 

 Ancien Bureau du Maire 

 

Nouvelle offre Sorégies
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Social 

Carte d’invalidité : demande simpli-
fiée 

Désormais il suffit de remplir un seul 
document pour demander l’APA 
(aide personnalisée d’autonomie) et 
les cartes d’invalidité et de stationne-
ment pour les personnes relevant de 
GIR 1 et GIR 2 (grave dépendance). 
Leurs délivrances sont automatiques 
et définitives, à condition qu’il en soit 
fait la demande sur le formulaire de 
l’APA (loi n° 2015-1776 du 
28.12.2015). 

Augmentation de l'APA (Décret 2016
-210 du 26/02/2016). 

Elle a augmenté au 1er mars 2016 : (pour 
les personnes à domicile) 

- 1713.08€ (au lieu de 1312.67€) pour 
les GIR 1 (grave dépen dance) 

- 1375.54€ (au lieu de 1125.14€) pour 
les GIR 2 

- 993.88€ (au lieu de 843.86€) pour les 
GIR 3 

- 662.95€ (au lieu de 662.57€)  pour 
les GIR 4 

 

Condition d’ouverture du droit à la re-
traite 

Justificatifs à fournir :  

Le salaire minimal pour valider 1 tri-
mestre en 2016 est de 1450.50€ 

Il faut justifier de :  

* Personne née en 1953-1954 =165 
trimestres 

*   Personne née de 1955-1957 inclus = 
166 trimestres 

* A partir de 1958 : la durée de cotisa-
tion augmente progressivement : 1 
trimestre tous les 3 ans pour 
atteindre 172 trimestres pour les 

personnes nées à partir de 1973. 

Services bancaires 
Information bancaire 

Depuis le 1er octobre 2016, les 
banques doivent remettre aux em-
prunteurs immobiliers, une fiche 
d’information standardisée euro-
péenne (FISE) permettant d’être 
mieux informé sur les contrats de 
crédits immobiliers seulement et 
éventuellement de comparer avec  
les différentes  offres de crédits dis-
ponibles sur le marché. 

Moyens de paiement par chèque  

Depuis le début du 2ème semestre 2016, 
nous n’avons plus que 6 mois et 8 jours 
pour encaisser un chèque, contre 12 
mois et 8 jours avant. 

La mesure vise à encourager les paie-
ments dématérialisés et à diminuer 
l’incertitude liée aux délais d’encaisse-
ment. 

 

Fraude bancaire 

Suite à l’usage frauduleux de la carte 
bancaire, la banque ne doit pas vous 
réclamer le montant des frais de réédi-
tion de carte ou agios : faites valoir l’ar-
ticle L133-18 du code monétaire ou 
financier. 

La banque doit rétablir le compte débi-
té dans l’état où il se serait trouvé si 
l’opération frauduleuse n’avait pas eu 
lieu. 

Divers 

Notaires   

Leur tarif est en baisse de 2,5% pour 
les honoraires au 1er mai 2016 (suite 
au décret du 26 février 2016).   

Dans tous les cas la réduction ne 
touche ni les taxes, ni les droits fis-
caux. 

Economie sur les petites ventes : le 
notaire ne peut pas toucher plus de 
10% de la valeur du bien immobilier 
avec un minimum de 90€. 

Permis de conduire 

Depuis le 31 octobre, les lettres de 
retrait ou de restitution des points du 
permis de conduire sont consultables 
sur un compte personnel accessible 

depuis un site internet (décret n° 2015-
1892 du 29/12/2015). 

Alimentations 

A compter du 1er janvier 2017, l’indica-
tion de l’origine du lait et des viandes 
présents dans les aliments préemballés 
devient obligatoire (décret n°2016-1137 
du 19/08/16). 

Activités sportives 

Le certificat médical fourni est valable 3 
ans au lieu de 1 an jusqu’à présent 
(décret 2016-1157 du 24/08/16).Par ail-
leurs, un même certificat médical est 
désormais valable pour la pratique de 
plusieurs sports, sauf contre-indications 
mentionnées par le médecin. 

 

Travaux d’énergie 

En dessous de 300€ TTC de travaux 
d’économies d’énergie dans un loge-
ment de plus de 2 ans, vous n’avez plus 
à fournir d’attestation de l’artisan pour 
bénéficier du taux de TVA à 5,50% 
(instruction bofip du 2 mars 2016). 

Rénovation énergétique 

Depuis le 1er juillet 2016, les particuliers 
ayant déjà bénéficié d’un éco-prêt à 
taux zéro (ECO-PTZ) peuvent obtenir un 
deuxième pour le même bien, s’ils n’ont 
pas atteint le plafond pouvant être oc-
troyé. Si vous êtes dans ce cas ne tardez 
pas, l’offre doit intervenir dans les 3 ans 
suivant l’émission de celle du 1er éco 
prêt (art 108 loi des finances 2015). 
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A.D.M.R de Gençay 

La référence du service à la personne 

 

Si vous êtes âgé, malade ou handicapé, l’A.D.M.R peut intervenir dans votre vie quotidienne lorsque votre état de santé 

ne vous permet plus d’assurer vous-même, provisoirement ou à long terme les tâches ménagères. Un personnel qualifié 

se rend à votre domicile et se charge avec dévouement du ménage, des courses, de la préparation des repas, du repas-

sage, etc. 

Des responsables administratives effectuent pour vous, toutes les démarches auprès des instances compétentes.  

L’A.D.M.R propose également ses services aux mères de famille en difficulté. Elle est toujours prête à vous apporter le 

soulagement, de continuer à mieux vivre dans votre foyer avec le réconfort d’une personne qui vous apportera une aide 

efficace. 

En 2015, 24 familles de château Garnier ont eu recours à l’association locale ADMR de Gençay. 

Donc, n’hésitez plus, faites appel à l’A.D.M.R. 

             1 bis cité de la Roche 

             86160 GENCAY 

             Tél : 05.49.53.48.28 

Nos bureaux sont ouverts du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 14h à 17h. 

Vous pouvez aussi rejoindre l’équipe de bénévoles.  

Que vous soyez homme ou femme, jeune retraité(e) ou salarié(e) et que vous êtes disponible, vous voulez vous sentir 

utile, maintenir un lien social, avoir une reconnaissance sociale ou valoriser vos connaissances et vos compétences, con-

tactez l’association ADMR de Gençay : 05.49.53.48.28 ! 

Le réseau « Gérontologique » du Val de Vonne communique sur le plan Alzheimer :  

Ce plan est mis en place afin de favoriser un diagnostic plus précoce, et de mieux prendre en charge les malades et leurs 

aides. 

L’agence régionale de la santé (ARS) autorise désormais l’intervention d’une nouvelle équipe sur le canton de Gençay. 

Des équipes du soutien à domicile par des membres spécialisés rattachés au SSIAD (Service de Soins Infirmiers à Domi-

cile) ainsi que des professionnels formés à la maladie pourront intervenir à domicile pour des séances d’accompagne-

ment et de réhabilitation. 

Cette prise en charge temporaire a pour objectif d’améliorer les conditions de vie du malade et de son entourage. 

Pour plus d’information se mettre en rapport avec le SSIAD 

         1 cité de la Roche 

         86160 GENCAY 
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Aide et soutien aux personnes âgées 

 dépendantes à domicile. 

 

 

Le Réseau Gérontologique du Val de Vonne 

Association loi 1901 créée en 2000 sous l’impulsion du Dr Michel BESSON, le réseau gérontologique du Val de Vonne est 

administré par une équipe de bénévoles présidée par le Dr Samuel EVINA.  

Il assure par délégation du conseil départemental la mission de « CLIC » (centre local d’information et de coordination), gui-

chet d’information, de conseil et d’orientation pour les personnes âgées, leur entourage et les professionnels leur venant en 

aide. 

 

L’objectif du réseau est l’amélioration de la prise en charge des personnes âgées en difficulté à leur domicile : 

 En répondant à toute question concernant la prise en charge sociale et/ou médicale de la personne âgée à domicile. 

 En évaluant les handicaps, les difficultés médicosociales et en proposant un plan d’aide adapté à la personne et ses 

difficultés. 

 En s’assurant du fonctionnement de ce plan d’aide, de sa pertinence et des évolutions à y apporter, en coordination 

avec la personne, sa famille, et les professionnels intervenant au domicile (médicaux et sociaux), toujours dans l’ob-

jectif de la qualité des soins et de l’aide à domicile, pour un meilleur confort de la personne âgée, de son entourage 

et ses aidants. 

 En organisant en cas d’importante difficulté, une concertation en réunissant l’ensemble des intervenants, la personne 

aidée et sa famille pour trouver les solutions les mieux adaptées et acceptées par tous. 

 En étant, lors de toute entrée ou sortie de l’hôpital ou tout autre établissement de soins ou d’accueil, l’intermédiaire 

permettant de programmer une admission, de mettre en place les aides à la sortie, et parfois raccourcir une hospitali-

sation. 

 En alertant le médecin traitant lorsque les tests de dépistage (vision, équilibre, troubles cognitifs, malnutrition) révè-

lent des troubles justifiant d’anticiper son intervention. 

Ce travail est assuré par une équipe motivée et compétente formée d’une secrétaire, quatre infirmières coordinatrices, deux 

assistantes sociales, et une psychologue ; cette équipe est complétée par un médecin généraliste (Président) et un médecin 

gériatre coordinateur (Vice-Président), bénévoles. Dans tous les cas, les actions menées le sont avec l’accord de la personne 

aidée, son représentant légal et/ou sa famille ; rien ne saurait être imposé… L’intervention du réseau est gratuite 

(financement par le département, l’ARS et les communautés de communes, cotisations). N’hésitez pas à nous faire appel en 

cas de difficulté pour vous ou l’un de vos proches. 

 

Adresse : 29, rue de Chypre - 86600 Lusignan 

Tél : 05.49.54.38.62  

e-mail : reseau-gerontologique@wanadoo.fr 

 



37 

Décembre 2016 

 



38 

Décembre 2016 

 

 

L’Instant Convivial 

Un réseau de visiteurs 

bénévoles 

 

L’Instant Convivial, réseau de visiteurs bénévoles, est porté conjointement par la Fédération Familles Ru-

rales 86 et la MSA Sèvres-Vienne, sur l’ensemble du Pays Civraisien. 

 

Le réseau a pour objectif d’améliorer la qualité de vie des aînés, en proposant une présence conviviale, propre à 

entretenir le lien social. 

Concrètement, des bénévoles rendent visite aux personnes qui expriment un sentiment d’isolement et qui souhai-

tent avoir un peu de compagnie (discuter, se promener, jouer, faire des travaux manuels, se faire apporter un livre 

et en parler ensemble…). 

L’Instant Convivial repose sur des valeurs et des engagements partagés et signés par la Fédération Fa-

milles Rurales 86, la MSA Sèvres-Vienne, les bénévoles et les personnes qui reçoivent des visites. 

 

Les bénévoles qui intègrent le réseau bénéficient d’une formation pour remplir leur mission (connaissance 

de la personne âgée, techniques d’écoute, confidentialité …). 

Ils sont régulièrement réunis, informés, soutenus et accompagnés par des référents professionnels de la Fédéra-

tion Familles Rurales 86 et de la MSA Sèvres-Vienne, ainsi que des relais locaux bénévoles. 

 

 Vous vous sentez seul(e) ou vous connaissez une personne qui apprécierait de recevoir les visites d ’un bé-

névole ? 

 

Vous avez du temps à partager ? 

Nous recherchons des hommes et des femmes pour se lancer dans l’aventure, selon leurs disponibilités. 

 

N’hésitez pas à contacter l’Instant Convivial ! 

 

Contacts : 

 

 07 68 53 79 81 

@ linstantconvivial@gmail.com 
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PLURISERVICES, association intermédiaire 

 17, place du Maréchal Leclerc – 86400 CIVRAY 

 Vous êtes un particulier ? Vous avez besoin d’aide ? 

Pluriservices est LA SOLUTION SIMPLE ET RAPIDE  

qui vous libère du rôle d’employeur 

 - nous recrutons pour vous du personnel compétent 

Pour les services à la personne : 

- Entretien de la maison : ménage, repassage, préparation des repas, couture... 

- Espaces verts : tonte, taille de haie, débroussaillage, bûcheronnage, pose de grillage, désherbage, bêchage  

- Garde d’enfants à domicile (de + de 3 ans) 

 

 

Nous acceptons les CESU préfinancés par les comités d’entreprise, les mutuelles, etc. 

Autres services chez le particulier : 

-  Divers travaux de bricolage : maçonnerie, peinture, pose 

   Placo, plomberie, électricité, montage de meubles. etc… 

-  Aide aux déménagements 

Avantages : 50 % du  montant de votre fac-

tufactturefture acquittée est déductible de 

 Vous êtes une collectivité, une association, un agriculteur, ou bien une entreprise ?   

 Pour les collectivités : Remplacement cantine, Agent d’entretien, Aide cantonnier, remplacement 

ATSEM.etc… 

Pour les associations : Agent d’entretien, divers travaux de bricolage … 

Pour les agriculteurs : Aide sur  l’exploitation, pansage et traite animaux, ramassage de volailles… 

Pour tous renseignements complémentaires et pour toute autre activité, n’hésitez 

pas à nous contacter. Site internet : www.pluriservices-civray.fr Mail : pluricivray@wanadoo.fr 

Agrément n°1 – POI – 137 délivré par l’Etat 

http://www.pluriservices-civray.fr
mailto:pluricivray@wanadoo.fr
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Actualité de l’association Mille 

Bulles…  

* Accueil de loisirs   

L’accueil de loisirs a proposé des 
activités variées tout au long de l’été 
aux enfants de 3 à 11 ans.  

4 séjours ( FLIP à Parthenay, sports 

mécaniques à Neuville, activités de 

pleine nature, et un mini séjour na-

ture à Sauzé-Vaussais) ont permis aux 

enfants de vivre une première ou une 

nouvelle expérience de vie en collec-

tivité.  

Avec la rentrée 2016, les 

ateliers périscolaires du mercredi 

après midi ont repris. L’accueil de 

loisirs est ouvert les mercredis à par-

tir de 11h30 et s’adresse à tous les 

enfants qui fréquentent une école du 

pays Gencéen.  

Informations et inscriptions : accueil-

loisirsmillebulles@orange.fr.  

05.49.53.38.58   

Permanence administrative en pé-

riode scolaire du mardi au jeudi de 

8h30 à 18h, et de 8h30 à 18h du lundi 

au vendredi pendant les vacances 

scolaires.  

* Secteur jeunes  

Un nouvel animateur référent du 

secteur jeune propose d’accompagner 

les jeunes dans leurs  projets.   

L’accueil jeune est ouvert à chaque pé-

riode de vacances scolaires. Le pro-

gramme est distribué par le biais du col-

lège de Gençay et disponible à l’accueil 

de loisirs   

Informations et inscriptions : secteur-

jeunesmb@orange.fr 05.49.53.38.58   

Permanence administrative en période 

scolaire du mardi au jeudi de 8h30 à 

18h. Pendant les vacances scolaires : du 

lundi au vendredi de 8h30 à 18h.  

* Relais assistantes maternelles  

 Le Relais assistantes maternelles-

parents est un lieu d’échange, d’infor-

mations sur les droits et les devoirs des 

parents employeurs et des assistantes 

maternelles.  

Les ateliers ont repris en Septembre 

2016. Pour plus de renseignements sur 

ce lieu d’échanges, d’informations, d’ac-

compagnement et de médiation, contac-

tez l’animatrice à : gencayrelaisassis-

tantesmaternelles@orange.fr  

05.16.39.71.35  

* Lieu d’accueil enfants / parents  

Le lieu d’accueil enfants, parents 

est un lieu de rencontre entre parents, 

pour échanger, passer un moment con-

vivial, vivre des instants de complicité 

avec son enfant dans un lieu adapté et 

aménagé à cet effet.  

Les ateliers itinérants du LAEP  ont lieu 

3 fois par semaine en itinérance sur 

l’ensemble du territoire et s’adresse 

aux parents et enfants de moins de 6 

ans.  

Les mercredis après-midi, des temps 

d’accueil sont animés dans les locaux 

de la Maison de la  petite enfance à 

Gençay. Renseignements auprès de  

l’animatrice au 06.26.41.31.06 ou à 
laepgencay@orange.fr)  
 

* Ludothèque  

A la ludothèque, il est possible de 

jouer sur place ou d’emprunter des 

jeux, mais également de se retrouver 

sur des animations en journée ou en 

soirée en famille, entre amis… dans nos 

locaux ludothèque de Gençay ou en 

itinérance sur les communes.  

Renseignements auprès des anima-

trices :  

laboitemaildelaludo@orange.fr  

05.16.39.71.32  

* Secteur famille  

 Mille Bulles c’est aussi un secteur fa-

mille….des sorties familles, des ateliers 

parents/enfants, des cafés des parents, 

des bourses aux vêtements tout au 

long de l’année destinés aux familles du 

territoire   

Informations : 05.49.53.38.58   

Mille Bulles est une association gérée par des adhérents bénévoles du territoire et une équipe de salariés permanents, l’asso-
ciation agit en direction des familles, comme lieu de ressources ou chaque habitant peut venir s’informer, participer, propo-
ser, agir…et ainsi devenir acteur de son territoire…n’hésitez pas à venir nous rencontrer…  

Nouveauté 2016 : La création et mise en ligne de notre site internet  

        www.kolyma-association.com  



41 

Décembre 2016 

 

 

 et      nne 

La Mission Locale, un service pour les jeunes 

La Mission Locale Rurale Centre et Sud Vienne est une structure qui informe, oriente et accompagne des jeunes de 16 à 25 ans 

sortis du système scolaire dans leurs démarches d’insertion professionnelle et répond à leurs questions sur des thèmes tels que 

l'emploi, la formation, le logement, la santé, la mobilité... 

Chaque jeune peut bénéficier de conseils personnalisés pour définir son projet professionnel et mettre en place toutes les 

étapes nécessaires à sa réalisation. 

En 2015, 2026 personnes ont été accompagnées par la Mission Locale sur l’ensemble de son territoire. 

Coordonnées de la Mission Locale : Pays Civraisien 

Zoom sur la Garantie Jeunes* 

La Garantie Jeunes vise à accompagner les jeunes de 18 à 26 ans vers l’autonomie. 

C’est un contrat réciproque d’engagements d’un an entre un jeune et la Mission Locale. 

Il débute par un parcours d’accompagnement collectif avec une présence quotidienne renforcée à la Mission 

Locale. 

Le jeune participe à différents ateliers lui permettant de travailler son autonomie dans les actes de la vie 

quotidienne (démarches administratives, transport, logement…), l’incitant à se mettre en action (valoriser ses 

compétences…) et à développer sa culture professionnelle. 

Dans le cadre de son parcours, 3 formations sont également assurées (habilitation électrique, Sauveteur 

Secouriste du Travail, Gestes et Postures). 

Chaque jeune perçoit une allocation mensuelle pouvant aller jusqu’à 470€ pour sécuriser son quotidien et l’aider 

à se projeter dans un avenir professionnel en favorisant des expériences en milieu de travail. 

Si vous êtes intéressé(e), prenez contact avec la Mission Locale pour vérifier votre éligibilité. 

*Dispositif financé par l’Etat. 

CIVRAY 

Siège Social : 8 Avenue de la Gare - 86400 Civray - 05 49 87 39 67 

COUHÉ 

Communauté de Communes de la région de Couhé : 8 Rue Hemmoor - 86700 Couhé - renseignements au 05 49 87 39 67 

GENÇAY 

Maison des Services Publics : 1 bis Cité de la Roche - 86160 Gençay - renseignements au 05 49 87 39 67 

CHARROUX 

Renseignements au 05 49 87 39 67 

* Signature provisoire : le nom de la Région sera fixé par décret en Conseil d’État avant le 1er octobre 2016 suite à l’avis du Conseil régional. 
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C’est avec amertume que les 
membres de l’Office de Tourisme se 
sont réunis en Assemblée Générale 
Extraordinaire le 17 Novembre der-
nier, pour entériner la décision prise, 
à contre cœur, (1 voix contre – 7 abs-
tentions – 23 Pour) par le Conseil 
d’Administration de l’Office, lors de sa 
réunion du 13 Octobre dernier, de la 
cessation des activités de l’Office de 
Tourisme au 31 Décembre 2016. 

En effet, dans le cadre de sa 
réorganisation territoriale, voulue et 
décidée arbitrairement par l’Etat, la 
loi NOTRe impose la fusion de com-
munautés de communes pour 
atteindre un bassin minimum de 
15.000 habitants avec le transfert 
obligatoire; au 1er Janvier 2017, d’un 
certain nombre de compétences dont 
celle de la Promotion du Tourisme 
aux nouvelles Communautés de Com-
munes, obligeant les Offices de Tou-
risme, sous forme d’association loi 
1901, à cesser leurs activités au 31 
Décembre 2016 et de fermer leurs 
portes. Sur les 36 offices du Départe-
ment, seuls huit ou neuf persisteront. 

 

Dans ce contexte, obligation 
est faite aux communautés de com-
munes du Pays Civraisien et Charlois, 
de la Région de Couhé et de celle du 
Pays Gencéen de fusionner pour la 
création d’une nouvelle Communauté 
de Communes, qui sera basée à Ci-
vray. Un Office Communautaire sera 

créé, composé d’élus communautaires 
qui décideront de la politique de promo-
tion touristique à mener sur notre terri-
toire. Quelques Bureaux d’Accueil seront 
installés par les nouveaux Offices com-
munautaires qui seront ouverts ponc-
tuellement et sous leur autorité. Exit les 
bénévoles !! 

 

Comme le stipule la loi NOTRe les 
personnels doivent être intégrés dans les 
nouveaux Offices de Tourisme Commu-
nautaires, et s’agissant de notre salarié, 
Emmanuel BLANCHET, la Communauté 
de Communes du Pays Gencéen, l’inté-
grera au 31 décembre 2016 dans ses 
effectifs pour transfert à la nouvelle 
Communauté de Communes à compter 
du 1er Janvier 2017. 

 

Nous laissons un Office qui fonc-
tionnait très bien : 54 adhérents, 2.185 
visiteurs à fin Octobre dont 176 étran-
gers, 3.926 visiteurs de notre site Inter-
net avec 11.192 pages consultées, des 
finances très saines grâce une gestion 
rigoureuse de la part de nos trésorières, 
et à notre investissement dans l’organi-
sation de manifestations qui rencon-
traient un beau succès : le salon des 
peintres, le marché des producteurs, le 
marché de Noël, les randonnées Gen-
céennes (avec 795 participants), les ex-
positions qui ont permis de connaître 
tant de talents. 

 

Même si nous avons beaucoup 
d’amertume devant cet immense gâchis, 

l’équipe de bénévoles qui a dirigé avec 
moi l’Office durant cinq ans, avec tant 
d’abnégation, n’a rien à regretter, car 
nous avons vécu, et moi la première, 
une expérience formidable avec des 
relations humaines exceptionnelles. 

 

Je souhaite pleine réussite à ceux 
qui prendront la suite tout en espérant 
que le Pays Gencéen ne sera pas noyé 
dans le Pays Civraisien : Il bénéficie 
d’une vitalité et d’une dynamique tou-
ristique grâce à des sites de proximité 
tels que la Vallée des Singes, le Parc de 
la Belle, le château de Gençay, son pa-
trimoine est riche et ce serait dommage 
qu’il disparaisse…… 

 

Marie Josée RICHARD 

Présidente de l’Office de Tourisme 

Du Pays Gencéen. 
 

Gençay, le 17 Novembre 2016 

OFFICE de TOURISME du PAYS GENCEEN 
 

Catégorie III 
 
 

Place du Marché  86160    GENÇAY 
 

/ : 05.49.59.47.37 
 

Internet : http://www.ot-gencay.fr  Mail : gencay@wanadoo.fr 
 

N° de Siret 78152456600010  -  APE 7990 Z 

La Loi NOTRe sonne le glas de l’Office de Tourisme du  

Pays Gencéen. 

http://www.ot-gencay.fr/
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Poitiers, le 8 juin 2016   

 

  

À la suite des attentats survenus en France en janvier et novembre 2015, la direction générale de la sécurité civile et de la 

gestion de crise (DGSCGC) du ministère de l’Intérieur, en collaboration avec le Service d’information du gouvernement 

(SIG), ont travaillé au développement d’une application mobile d’alerte des populations sur smartphone : « SAIP », pour 

Système d’alerte et d’information des populations.   

Disponible dès le 8 juin, cette application gratuite est ainsi opérationnelle pour l’Euro 2016 de football. Cette première ver-

sion disponible sur Apple Store et Google Play permet d’être alerté, via notification sur son smartphone, en cas de suspi-

cion d’attentat ou d’événement exceptionnel (accident de sécurité civile) susceptible de résulter d'un attentat.   

  

Pour recevoir des alertes dans une zone où un risque vient d’être détecté par les autorités, l’utilisateur accepte d’être « géo 

localisé ». L’application offre en retour la garantie qu’aucune remontée de position géographique ou d’identité d’informa-

tion n’est opérée à partir du téléphone.   

  

L’application permet également à l’utilisateur de recevoir des notifications d’alertes qui se déclencheraient dans une zone 

autre que celle où il se trouve. Il est ainsi possible d’enregistrer sur l’application jusqu’à huit zones géographiques diffé-

rentes (codes postaux, communes) afin d’être informé en cas d’alerte dans l’une de ces zones.   

Outre ces messages d’alerte, l’application délivre également les conseils comportementaux et les consignes à respecter en 

fonction de la nature de l’alerte et de la zone dans laquelle l’utilisateur se trouve. Dans un objectif de prévention, des infor-

mations d’ordre comportemental sont également disponibles sur l’application, hors alerte.  

  

Disponible en français et en anglais, l’application permet aussi à l’utilisateur de relayer sur les réseaux sociaux les alertes en 

cours qu’ils reçoivent pour ainsi concourir à la viralisation des messages de sécurité.   

  

Dans les prochains mois, une mise à jour de l’application prendra en compte tous les risques majeurs naturels ou technolo-

giques et délivrera les messages de vigilance associés. Cette application complète ainsi le dispositif d’alerte et d’informa-

tion des populations (SAIP) déjà existant (sirènes, messages radios préformatés…) et s’inscrit dans une démarche globale 

de sensibilisation de la population aux risques.   

  

Contact presse - Isabelle MENARD - Responsable du Service Départemental de Communication Interministérielle – Préfecture de la Vienne -  

Isabelle.menard@vienne.gouv.fr – 05.49.55.70.06  

www.vienne.pref.gouv.fr  

SAIP (Système d’alerte et d’information des populations) :  L’application 

gouvernementale pour alerter les populations en cas de crise majeure  
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L’APE 

La Grande Lessive 

Le 13 octobre, l'école de Château Garnier a participé pour la première fois à La Grande Lessive®, une installation artistique 
éphémère. Afin de « promouvoir la pratique artistique et développer le lien social » tous les enfants de l'école ont suspendu 
deux de leurs créations et les habitants et/ou visiteurs de l'exposition étaient invités à accrocher les leurs. Les enfants se sont 
beaucoup impliqués à réaliser ces œuvres et ont été très motivés de pouvoir les exposer au public. 

Le thème de cette édition était « Matière à penser ». La classe des CE2/CM a fait des dessins autour de ce thème et des diffé-

rentes disciplines, les CP/CE1 ont créé des portraits à partir de matières d'automne (feuilles, écorces, marrons...) et transfor-

mé une œuvre de Picasso, la classe de maternelle a travaillé à partir de matières et textures qu'ils ont touchées et accrochées 
dans leur cerveau. 

L’APE a repris ses activités dès sep-
tembre avec, pour la seconde fois, 
une participation à la foire de Châ-
teau-Garnier. Nous y avons tenu un 
stand de bulbes de fleurs et de gâ-
teaux confectionnés par les parents.  

Le bureau a été reconduit lors de 
l’assemblée générale mi-septembre. 
De nouveaux parents, qui avaient 
déjà aidé l’année précédente, ont 
adhéré à l’association. Cela permet 
d’apporter de nouvelles idées et faci-
lite l’organisation des fêtes.  

Le bureau : présidente : Marion 
ROUET-NAILANI, vice–présidente : 
Magalie SEPIERRE, trésorière : Isa-
belle HUVELIN, trésorière adjointe : 
Estelle LUCQUIAUD, secrétaire : Ka-

rine BOURRIAUX, secrétaire adjointe : 
Carine DEGORCE. 

Le bilan de l’année 2015-2016 est positif. 
La soirée dansante de Noël et le méchoui 
de juin ont eu du succès. La tombola et le 
goûter de carnaval avec la Kermesse ont 
également permis de récolter des fonds.  
Grâce à votre participation, nous avons 
donc pu financer le voyage de fin d’an-
née au Château des énigmes, faire un 
don à la coopérative scolaire pour l’achat 
de livres neufs et offrir aux enfants le 
repas de Noël et le pique-nique de la 
cantine. 

Cette année, l’APE participera au finance-
ment du voyage de 2 jours en classe de 
mer pour tous les élèves de l’école. Afin 
de soutenir au mieux ce projet et ceux à 

venir, nous comptons sur votre pré-
sence lors des prochaines manifesta-
tions de l’école ! 

Tout d’abord pour l’arbre de Noël avec 
soirée dansante, puis pour le carnaval 
et la fête de fin d’année en juin. Nous 
avons la chance à Château-Garnier de 
travailler en collaboration avec l’équipe 
enseignante qui propose avec nos en-
fants de beaux spectacles. Ils vous 
attendent donc le 10 décembre pour 
présenter chansons et danses et assis-
ter avec vous à la représentation de 
PICO le clown. 

Bonnes fêtes de fin d’année. 

La présidente et le bureau de l’APE 

Ape.chateau-garnier@gmail.com 
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L’Ecole 

Les enfants de Château- Garnier ont participé avec entrain au CROSS du collège. 

Le vendredi 14 octobre 2016, les élèves de CM1-CM2 de Château Garnier se sont rendus au cross organisé par le collège de 

Gençay dans le cadre de la liaison école – collège. Plusieurs classes de CM1-CM2 des différentes communes étaient au ren-

dez-vous et très fières de participer. Les élèves ont été ravis de participer à cette course et ont beaucoup apprécié l’accueil 

chaleureux qui leur a été réservé par le collège. Ils ont terminé la journée en demandant s’il y aurait la même manifestation 

l’année prochaine. A très bientôt donc ! 

La troupe du Petit Théâtre vous re-

mercie d'être venus nombreux et 

nombreuses les applaudir, petits et 

grands pour leur spectacle.  

Nous remercions également Mon-

sieur Le Maire et son Conseil Munici-

pal pour le prêt des salles lors des 

répétitions. Après des retrouvailles 

autour d'un repas au restaurant « La 

Nougatine » à la Ferrière-Airoux, les 

acteurs ont repris le chemin des ré-

pétitions hebdomadaires afin de 

vous concocter leur nouveau spec-

tacle pour 2017.  

De nouveaux acteurs nous ont re-

joints, Marion pour la grande pièce 

et Marine avec les plus jeunes. Jean 

Baptiste et Hélène ont quitté la 

troupe pour de nouvelles aventures 

professionnelles. Souhaitons-leur beau-

coup de chance et de bonheur dans leur 

nouvelle vie ! 

Nous vous donnons rendez-vous les 

samedi et dimanche 18 & 19 Mars et 

vendredi et samedi 24 & 25 mars. En 

cette fin d'année 2016, toute la Troupe 

du Petit Théâtre vous souhaite de 

bonnes fêtes et vous offre tous ses meil-

leurs vœux pour 2017. 

Le Petit Théâtre 
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Le bien-être à Château-Garnier 

Le 29/01/2016 a été enregistrée à la 
sous-préfecture de Montmorillon, 
une nouvelle association   « Le bien-
être à Château-Garnier ». Elle a pour 
but, la défense des atteintes à l’envi-
ronnement, à maintenir l'équilibre 
biologique d'une façon générale, Elle 
défendra l’identité culturelle des pay-
sages et du patrimoine de notre com-
mune. 

Depuis sa création l'association a par-
ticipé aux réunions d’information sur 
les projets éoliens en cours d'étude 
dans le sud Vienne et le nord Cha-
rente. Pour notre commune c'est déjà    
41éoliennes dans un rayon de 10 km 
avec en plus d'autres projets à venir 
ou à l'étude. 

L'association est pour les énergies 
renouvelable et propre, mais contre 
des projets éoliens    nous deman-
dons une distance minimum de 2 000 
m au moins de chaque lieu habité 

comme cela existe déjà dans d’autres 
pays d’Europe. 

Des études menées par différents or-
ganismes dont OMS nous informe sur 
les dérangements de ces machines 
industrielles géantes qui génèrent : 
nuisances sonores, envoient d’infra-
sons. Il en ressort que ces machines 
peuvent avoir un impact sur la santé, 
maux de tête vertiges, angoisses, 
troubles du sommeil acouphène, fa-
tigue persistante. 

Nous payons ces installations avec 
hausse du prix de l'électricité (CPSE), 
baisse de la valeur immobilière ce qui 
entraînera inévitablement la désertifi-
cation de la commune. 

L'association se mobilise pour infor-
mer la population et stopper cette 
concentration massive qui porte 
atteinte à notre village et à notre envi-
ronnement 

Vous pouvez nous soutenir ou nous 
rejoindre en adhérant à notre associa-
tion ou nous contacter au : 

Henri de Cressac 06 88 23 62 25 

Hugues Hervouet 05 49 87 84 08 

Régis Lucquiaud 06 81 52 60 57 

Adresse email : lebienetreachateau-
garnier@gmail.com 

Vous trouverez toutes les informations 
des parcs éolien dans notre région et 
toute la France sur :  

http://environnementdurable.net/  
http://adpeb86400.canalblog.com/ 

Dans l'attente de se rencontrer nous 
vous souhaitons passer de 
bonnes  fêtes de fin d’année et nous 
vous transmettons nos meilleurs vœux 
pour 2017. 

     

   LE BUREAU 

CHORALE « LE ROUTIN D’AIGUAIL » 

Notre assemblée générale s’est tenue 
en Octobre. La Chorale conserve son 
dynamisme grâce à ses fidèles et nou-
veaux choristes. 
 

Nous nous retrouvons le mardi de 
20h à 22h avec notre chef de chœur 
Enrik LEGROS avec qui nous passons 
de bons moments en suivant ses di-
rectives. Notre répertoire est princi-
palement composé de chants fran-
çais. On y a ajouté cette année 
quelques chants italiens. 

 
La chorale a effectué une quinzaine 
de concerts : concert de Noël à St 
Secondin au Foyer Logement, les Cho-
rilèges à La Roche Posay, concerts en 
église à St Romain , St Gaudent, 
Queaux, l’Isle Jourdain, Civray. Nous 
avons terminé l’année par notre tra-
ditionnel pique-nique à Froux, chez 
Brigitte et Hubert que nous remer-

cions pour leur accueil. 

De nombreux visiteurs sont passés sur 
nos stands du vide-greniers fixé 
chaque année le lundi de Pentecôte. 

Des sorties sont déjà prévues pour 
l’année prochaine : Chaunay, Brigueuil 
en Charente. 

Les personnes intéressées par le chant 
sont conviées à venir nous rejoindre ; 
pour toute information vous pouvez 
contacter le Président, René VIGNAUD 
au 05 49 87 44 12. 

LE BUREAU et les membres de la cho-
rale vous souhaitent une bonne et 
heureuse année ainsi qu’une bonne 
santé pour 2017. 

Le Président René VIGNAUD 

mailto:lebienetreachateaugarnier@gmail.com
mailto:lebienetreachateaugarnier@gmail.com
http://environnementdurable.net/
file:///G:/%20http:/adpeb86400.canalblog.com/
file:///G:/%20http:/adpeb86400.canalblog.com/
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Le bon gardon Castelgarniérois 

L’association a tenu son assemblée 
générale le 20 décembre 2015 saison 
2015 devant une vingtaine de per-
sonnes. 
Le président donne la lecture morale, 
le trésorier présente les comptes fi-
nanciers validés par notre commis-
saire aux comptes, l’année 2015 res-
sort un excédant. 
   

L’année 2016 a commencé par 6 lâ-
chers de truites arc en ciel de 50 kg 
déverser sur notre nouveau parcours 
de truites : la Pigerie – Monchandy, 
subventionné par notre fédération 
départementale. Un alevinage de 
brochets 3 a été effectué en no-
vembre. 
 

La vente de carte reste stable chez les 
adultes, toujours en baisse chez les 
jeunes. 
Les cartes seront en vente à partir 
du15/12/2016 sur le site internet de 
la Fédération Départementale 
www.cartedepeche.fr, au garage BI-

GOT Jean-Marc et chez votre trésorier. 
 

Le loto du 17 avril a connu une bonne 
participation, un bénéfice a été déga-
gé. 
 
Notre association a le soutien de notre 
Fédération de pêche national et dé-
partementale. 
Elle met tout en œuvre sur le plan fi-
nancier et technique, pour les pê-
cheurs elle apporte son soutien au bon 
état de notre cour d’eau « Le Clain » 
15 km de rives et de berges sur le sec-
teur de Château-Garnier, nous le sur-
veillons de prêt, agresser par les pollu-
tions diverses, les ragondins, les cor-
morans, nous sommes très attentifs 
aussi à son niveau surtout cet été les 
poissons en ont souffert certaines es-
pèces sont état de disparition. L’état 
des retenues se dégrade. Nous consta-
tons les chutes d’arbres de plus en 
plus dans le lit de la rivière qui le 
bouche entièrement à certains en-
droits. 

La saison s’est terminée par un con-
cours de belote qui a eu lieu le 29 oc-
tobre pas très satisfaisant, peu de par-
ticipants, l’assemblée générale aura 
lieu début janvier 2017. 
 

Le bureau et nos amis les pécheurs 
vous souhaitent de passer de bonnes 
fêtes de fin d’année et vous présen-
tent leurs meilleurs vœux pour 2017. 
                                                                                        

Le bureau  

 

La saison 2016 se termine avec un 
bilan mitigé. Si la pêche a été encore 
cette année la principale activité avec 
plus de 900 cartes vendues et un en-
duro carpiste qui a vu s’affronter 17 
équipes, le bilan des manifestations 
laisse plutôt un goût amer. En effet, le 
rallye pédestre du mois d’août n’a 
réuni que 17 participants dont seule-
ment 5 de la commune, le concours 
de pétanque avec seulement 16 dou-
blettes n’a pas été non plus une réus-
site de même que le concours de be-
lote avec 36 joueurs. Sans les repas 
confectionnés par nous-même et ven-
dus à un prix raisonnable, ces mani-
festations auraient toutes été défici-
taires. 

Manque de temps ou désintérêt total, 
beaucoup trop de membres n’assis-

tent pas aux réunions, ne répondent 
pas aux mails et ne participent pas aux 
manifestations. Sans une adhésion de 
tous, et malgré les 7 ou 8 membres qui 
sont toujours présents et se partagent 
la totalité des tâches, l’avenir de 
l’association est compromis. 

Cette année, un employé en contrat 
CAE a été mis à disposition de l’asso-
ciation qui a remboursé à la commune 
l’intégralité du coût soit 2200€. Le bâ-
timent du camping a été remis en état 
(peinture et robinetterie), le minigolf a 
été repeint avec la participation d’un 
groupe de jeunes de l’association Mille 
Bulles, les bancs ont été refaits, les 
bornes et les jeux repeints. 

La pêche de l’étang d’alevinage, effec-
tuée par encore trop peu de membres 
(merci à l’école de pêche de Magné 

qui nous a donné un coup de main), a 
permis de lâcher quelques beaux bro-
chets et carpes dans le grand étang. 

Pour la saison prochaine, il serait bon 
que quelques nouveaux viennent nous 
rejoindre, car tenir une saison de 8 
mois à si peu de personne entraine 
une certaine lassitude. 

Rendez-vous à la prochaine assemblée 
générale qui aura lieu en février et 
bonnes fêtes à tous. 

Le Président, 

Le Plan d’eau 
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2016 fut encore pour le Foyer des 

Jeunes, une belle année ! 

Le 14 Juillet dernier, nous avons de 

nouveau organisé une journée parti-

culière sur le site du plan d’eau. Au 

programme cette année : activités 

sportives, color run (Course de 5Kms 

colorée), buvette, restauration, con-

cert des Rootsy Skunky et feu d’arti-

fice. Cette journée fut un grand suc-

cès car plus de 100 participants sont 

venus fouler les rues de Château-

Garnier et bon nombre d’habitants de 

la commune ou des environs sont 

venus profiter du concert et du très 

beau feu d’artifice !  

Merci alors à toutes les personnes qui 

ont permis d’animer notre Commune 

durant cette journée ! 

 

Si vous désirez rejoindre le Foyer des 

Jeunes, il vous suffit de régler une 

cotisation de 10 € et d’avoir au minimum 

14 ans dans l’année, ainsi qu’une autori-

sation parentale pour les mineurs. 

Pour tout renseignement, contactez Tan-

guy LAFRECHOUX (Nouveau Président) 

au : 06 69 63 94 55 

Le Foyer des Jeunes vous souhaite 

ses Meilleurs Vœux de Santé et 

Bonheur pour l’Année à venir ! 

Le Président 

Le foyer des jeunes 

L’U.N.C  

Notre section a connu, en cette année 
2016, un renouveau dans la composi-
tion de son bureau. 

En effet, M. Jean-Marie TABARIN, 
Président, et M. René BOURDIN, se-
crétaire, ont souhaité prendre du 
recul et laissé à d’autres le soin 
d’assurer le fonctionnement de 
l’Association. 

Le nouveau bureau, élu lors de deux 
assemblées successives est composé 
de : 

 Président : M. BREVET Roland 

 Vice Président : M. REMAUD J. 
Louis 

 Secrétaire : M. LECLERC Michel 

 Secrétaire adjoint : M. VIGNAUD 
Jean 

 Trésorier : M. GUIGNER Jean-Louis 

 Trésorier adjoint : M. MOREAU 
Roland 

 Membres du bureau : 

        - M. TABARIN J. Marie 

 - M. DELAGE André 

 - M. EUGENE Raymond Pierre 

 - M. MOINEAUD J. Jacques 

 Commissaire au compte : M. RES-
SEGAND Jean-Marie 

 

Bien que ne résidant pas dans la com-
mune, le nouveau président possède 
de solides attaches à Château-Garnier. 
Il a fréquenté l’école communale dans 
les années 40, puis joué au foot dans 
l’équipe locale pendant 20 ans. 

Adhérent et militant de la première 
heure, nous lui souhaitons la bienve-
nue. 

Nous profitons de ces quelques lignes 
pour remercier Jean-Marie et René 
d’avoir animé, avec conviction et dé-
vouement, les activités de la Section, 
en assurant ainsi avec satisfaction le 
fonctionnement et la pérennité. 

 

Le secrétaire : M. LECLERC Michel 
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Votre bibliothèque municipale conti-
nue de vous accueillir le mardi de 
14h30 à 17h30 et le samedi de 10h30 
à 12h. Son fonds s’enrichit chaque 
année de livres choisis en fonction des 
goûts variés des lecteurs de tous âges 
et aussi dans le souci de susciter de 
nouvelles envies et de belles décou-
vertes. 

Le nombre d’inscrits (hors scolaires) se 
maintient entre 85 et 90. L’inscription 
et le prêt des livres sont gratuits. 

En 2015 et 2016, nous avons poursuivi 
nos actions d’animation culturelle : 

Temps d’activités périscolaires : 

 Nous recevons chaque mardi un 
groupe différent de 8 à 10 enfants. 
Des albums ou des extraits de romans 
jeunesse leur sont lus, des livres docu-
mentaires leur sont présentés. En-
suite, nous leur proposons parfois des 
activités ou des ateliers en rapport 
avec les histoires ou les thèmes abor-
dés : expression orale, mise en jeu des 
textes, dessin, peinture, collages…. 
Sinon, ils disposent d’un temps de 
lecture libre très apprécié au cours 
duquel ils découvrent seul ou à deux 
ou trois les ouvrages de l’espace en-
fants. Certains en profitent pour de-

mander une lecture à haute voix sup-
plémentaire ou pour s’entraîner à cet 
exercice. 

Accueil des classes et de leurs profes-
seurs : 

Les élèves assistent à une lecture 
avec le support d’un album, d’un ra-
conte-tapis ou d’un Khamishibaï 
(théâtre d’images japonais). 

Ils choisissent aussi chacun un livre 
qui sera lu et parfois exploité en classe. 

Nous mettons également à la dis-
position de l’école des livres et des do-
cuments en rapport avec les projets des 
enseignants soit par nos achats, soit en 
empruntant à la Bibliothèque Départe-
mentale de la Vienne qui nous prête 
également des expositions auxquelles 
tous les habitants sont invités. 

Nos projets pour 2017 : 

Mise en place de séances bébés-
lecteurs pour les petits de 6 mois à 3 
ans. 

- Un accueil plus régulier des classes. 

- Participation au Printemps des 
Poètes et à l’opération «  Dis-moi dix 
mots sur la Toile » dans le cadre de la 
semaine de la langue française et de la 

francophonie. 

- Des actions tous publics avec Lire 
en Vienne. 

- Et pour commencer l’année, notre 
3°BIBLIO-CAFE pour vous présenter les 
acquisitions 2016 et permettre à tous 
les habitants de Château-Garnier de 
découvrir notre bibliothèque. C’est un 
moment très important pour nous de 
convivialité, d’échanges et de rencontre 
autour des livres et d’un…. café gour-
mand. Nous vous y attendons le 

Samedi 28 janvier 2017  

de 10h30 à 12h. 

 

La bibliothèque 

CLUB DE L’AMITIE 

Le Club poursuit ses activités avec sa 
quarantaine d’adhérents. 

Les concours de belote de Février et 
Septembre ont remporté un beau 
succès, nous avons accueilli  plus de 
120 personnes par concours.  

Une sortie à la Route de la  Sardine à 
ST GILLES CROIX DE VIE en mai nous a 
permis de passer une bonne journée. 
Notre repas annuel a eu lieu à PRES-
SAC au Village Flottant, le repas can-
tonal était, cette année à LA FER-
RIERE.  

Si vous souhaitez nous rejoindre 
contactez :  

 Marie-Thérèse ALASTRA au 
05 49 87 81 15  

  Nicole BOIREAU au 05 49 87 
86 22. 

Bonne année à tous. 

LE BUREAU 
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Cette année encore la Foire de Châ-
teau Garnier a émerveillé et surpris 
tous nos visiteurs du plus petit au 
plus grand. Les 26 artisans et expo-
sants nous ont fait le plaisir d’honorer 
le rendez-vous tant attendu de cette 
foire d’automne. 

 

Comme vous avez pu le voir, la 
grange a accueilli les expositions de 
tricots fait-main, de bijoux fantaisie 
avec la mise en valeur de la charpente 
par le biais de projecteurs pour la joie 
des visiteurs. 

 

Le vide-grenier nous a aussi permis 
d’avoir beaucoup de visites et nous en 
avons doublé la longueur par rapport à 
l’année 2015, et ce malgré de nombreux 
absents, ce qui a engendré un espace-
ment des exposants non voulu mais 
réel. 

La fête foraine a aussi fait le plaisir des 
plus petits. La bernache a eu un grand 
succès cette année et devient bien sûr 
un incontournable de l’animation de 
notre foire annuelle.  

La Banda de Smarves a animé la fête 
toute l'après-midi dès la fin du repas. 
Nos convives ont apprécié les jambons 
grillés qui ont été servis dans la salle des 
fêtes par nos bénévoles. La chorale "le 
Routin d’Aiguail" nous a également as-
suré un spectacle en cours de journée. 

 

Malgré une météo très menaçante le 
matin, heureusement le soleil est venu 
s’inviter en cours de journée pour ac-
cueillir les majorettes de Charroux (Les 
Majo’fly) qui ont défilé dans les rues. 

 

La fin de journée a été marquée par 
l’arrivée de Jean Daniel Ouvrart, pilote 
d’aérostation. Il nous a accordé un brie-
fing de vol et toutes les explications né-
cessaires à la sécurité et au fonctionne-

ment d’une montgolfière depuis sa na-
celle posée au centre de la foire. 

En fin de foire, nous avons tiré la tombo-
la tant attendue par nos visiteurs et qui 
ne pourrait exister sans l’aide de nos 
commerçants locaux et parcs d'attrac-
tions que nous remercions vivement.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous avons clôturé la journée par l’en-
vol de la montgolfière au stade annexe 
de Château-Garnier (après accord admi-
nistratif). Elle a pu atterrir entre St Mar-
tin l’Ars et le Vigeant avec 3 passagers à 
son bord dont le gagnant du premier lot 
de la tombola. 

Cette journée a été très éprouvante 
pour tous nos bénévoles, aussi bien 
pour la préparation, que le jour même 
et le lendemain. Je tiens à remercier 
vivement tous nos bénévoles qui don-
nent de leur temps pour la préparation 
et l’organisation de cette journée. Je 
vous en remercie, et sachez que sans 
vous, nous ne pourrions pas assurer 
l’organisation d’une telle journée. Merci 
à vous!!!  

Je remercie également tous nos spon-
sors : la commune de Château-Garnier, 
le Pays Civraisien, SRD et le Pays Gen-
céen. 

 

Nous vous donnons rendez-vous l’année 
prochaine avec encore plus de surprises. 

 

 

 

 

 

Le comité des fêtes 
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La Communauté locale 

L’année liturgique 2015-2016 a com-
mencé par la Nuit de Noël à Château-
Garnier. 

Ensuite, 2 journées de formation ont 
eu lieu à Sommières :  

1.  une sur le thème de la Miséri-
corde  

2. une formation liturgique des 
équipes qui préparent les cérémo-
nies. 

Célébrations 2016 : 

 La Veillée Pascale de la Grande 
Paroisse le 26 mars à Civray. 

 Profession de Foi à Civray le 15 
mai, 1ère Communion à Usson le 
22 mai. 

 Ostensions à Charroux le 29 mai. 

 Messe de rentrée du catéchisme 
pour la Grande Paroisse à l’Abbaye 
de Valence près de Couhé le 02 

octobre avec près de 400 per-
sonnes.. 

 Veillée Pyjama pour préparer Noël 
avec les petits, le 25 novembre à 
Château (environ 35 enfants). 

 La Veillée de Noël 2016 à Charroux 
à 21h00. 

De nombreux mouvements d’Eglise de 
réflexion et de prière existent sur 
notre secteur :  

   - le MCR (Mouvement de Chrétiens 
Retraités) : une rencontre par mois 
pour réfléchir ensemble : Comment 
vivre en Chrétien dans le monde d’au-
jourd’hui. 

   - le Rosaire, Relecture de l’Evangile, 
le Secours Catholique… 

Nous avons une Messe par mois le 
samedi à 18h00. 

Une Messe à la Rêverie avec nos An-
ciens le 3ème jeudi du mois à 16h00 

avec le Père B. Loy et 4 ou 5 laïcs 
(Messe ouverte à tous). 

Pour assurer toutes ces rencontres et 
ces services, nous avons besoin de 
bénévoles. Chacun à des talents diffé-
rents à exploiter qu’il peut, s'il le sou-
haite mettre au service de l’Eglise : 
Nettoyage de l’église, fleurissement, 
linge, distribution du journal parois-
sial… 

Merci à celles et ceux qui le font déjà. 

Joyeux Noël et Bonne Année à tous.  

Le Comité d’échanges culturels et de jumelage 

Le Comité d’Echanges Culturels et de 
Jumelage a eu une activité assez ré-
duite en 2016.  

Nous avons d’abord tenu notre as-
semblée générale le dimanche 7 fé-
vrier. 

Nous avons ensuite participé à la réu-
nion annuelle du Jumelage et du 
Pacte d’Amitié. C’est dans ce cadre-là 
qu’une délégation de cinq personnes 
s’est rendue à WEIL AM RHEIN les 13-
14-15 mai. Située en territoire Alle-
mand, cette ville, limitrophe de BÂLE, 
est le lieu de jonction des trois pays 
(Suisse, Allemagne, France). Nous 
nous sommes d’ailleurs rendus sur la 
passerelle des trois pays qui enjambe 
le fleuve et marque l’endroit de façon 
officielle. 

Ont participé à ce déplacement : 
Claudine et Jacques CHEVAIS, Clau-
dette et Jacky MARCHAND et Jean-
Paul MESMIN. Le voyage, effectué en 
voiture, s’est déroulé dans une très 

bonne ambiance. 

Cette rencontre a été intéressante à 
plusieurs titres. Cela a d’abord été 
l’occasion de revoir beaucoup d’Amis 
Allemands, Autrichiens et Italiens. 
Nous avons ensuite réalisé quelques 
visites intéressantes sur place et nous 
avons surtout conclu le séjour par une 
réunion très spontanée et très riche à 
laquelle ont participé toutes les per-
sonnes présentes à la rencontre. Cela 
a été l’occasion de mettre l’accent sur 
les difficultés de nos échanges et en 
particulier sur l’aspect financier. Le 
débat a été très constructif et, dans un 
contexte très détendu nous avons ré-
ussi à parler clairement de la réalité 
des problèmes. De nettes conver-
gences de vues en sont ressorties. 

Nous avons bien-sûr abordé l’avenir 
des échanges au programme desquels 
il y a la rencontre anniversaire de Ju-
melage prévue à CHÂTEAU-GARNIER 
en 2019. Des précisions vous seront 
données dans les prochains mois sur 

ce programme des 4 ans à venir. 

Une déception sur la fin de l’année car 
nous avons été contraints d’annuler la 
sortie culturelle prévue à Montmoril-
lon. Programmée dans un 1er temps 
début septembre nous avons dû l’an-
nuler en raison d’un manque de parti-
cipants. Reprogrammée rapidement 
pour mi-octobre elle a de nouveau été 
annulée pour le même motif.  

Compte tenu des annulations à répéti-
tion au cours des dernières années, il 
est à craindre que cette sortie an-
nuelle, pourtant très instructive et très 
appréciée en général des participants, 
ne disparaisse du calendrier en raison 
d’un manque d’adhésion du public. 

Nous aurons l’occasion d’aborder ces 
points lors de l’assemblée générale qui 
se tiendra début février 2017 et à la-
quelle vous êtes tous conviés. 

Dans cette attente, nous vous souhai-
tons de bonnes fêtes de fin d’année. 
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L’ACG FOOT-SUD 86 

L’ACG FOOT-SUD 86, fusion des an-
ciens clubs de football de Château-
Garnier, Civray et Genouillé vient de 
commencer sa troisième saison. 

Après une première saison difficile qui 
s’était conclue par une descente de 
l’équipe fanion en 3ème division, la 
saison 2015-2016 a été particulière-
ment intéressante et nous avons pu 
savourer une remontée immédiate en 
2ème division.  

Il faut saluer ici le travail de l’entraî-
neur de l’époque, Michel ANDRAULT, 
bien secondé par Jean Michel LAFRE-
CHOUX responsable par ailleurs de 
l’équipe 2. Mais ce succès n’aurait pas 
été possible sans le sérieux et l’enga-
gement des joueurs qui ont su faire 
preuve d’une belle solidarité pour 
résister - dans une poule particulière-
ment relevée - aux assauts des 
équipes brillantes qu’étaient : Nieuil-
L’Espoir 2, Usson du Poitou et Sud-
Vienne. 

 

La saison en cours a commencé avec 
un effectif nettement plus réduit. L’an 
dernier, nous avions pu engager 4 
équipes Seniors avec un effectif de 70 
licenciés. Cette année nous ne pou-
vons former que trois équipes et diffi-
cilement avec un effectif de 51 
joueurs séniors renforcés par 5 U19 
fraichement sortis du groupement de 
jeunes.  

A l’intersaison, le club a perdu de 
nombreux joueurs et en particulier 

l’ossature de l’équipe première. Cer-
tains départs sont dus à l’activité pro-
fessionnelle et d’autres à des arrêts 
purs et simples. Dans ce contexte, 
nous avons donc décidé de faire con-
fiance aux jeunes dont certains ont été 
mis dans le bain plus tôt que prévu. 

Après le départ soudain de l’ancien 
entraîneur, le bureau a désigné pour le 
remplacer Sébastien LACHETEAU qui 
est aidé aux entraînements par Joa-
quim FILLATRE. A mi-parcours, cette 
formule s’avère payante car l’équipe 
première va passer Noël en troisième 
place de sa poule ex-aequo avec Brion 
– St-Secondin ce qui est une énorme 
satisfaction. 

 

C’est beaucoup plus difficile pour les 
équipes 2 et 3 qui ont enchaîné les 
mauvais résultats et qui sont actuelle-
ment en fin de classement. Nous espé-
rons une prise de conscience des 
joueurs concernés et une forte pré-
sence aux entrainements qui serait la 
seule et unique solution pour se sortir 
de cette situation. 

Les jeunes qui sont licenciés au club 
évoluent tous au sein du groupement 
« GJ-FOOT-SUD 86 » de façon à ce que 
tous puissent jouer dans leurs catégo-
ries d’âge. Nous rappelons que ce 
Groupement qui comprend à ce jour 6 
clubs (ACG, Pressac, Charroux-
Mauprévoir, Payroux, Savigné, La Cha-
pelle-Bâton) s’occupe de 190 jeunes 
dont 120 sont licenciés à l’ACG. Nos 

félicitations aux éducateurs qui enca-
drent ces jeunes ainsi qu’aux diri-
geants.  

A noter la passation de la Présidence 
du GJ entre Rémi BERNARDEAU, l’his-
torique et emblématique initiateur de 
cette structure et Benoît BARRUS-
SEAU. La nouvelle équipe doit égale-
ment être félicitée pour son travail et 
pour sa réussite lors de la récente soi-
rée organisée à la salle des fêtes de 
Charroux. 

Le club de l’ACG FOOT-SUD 86 conti-
nue de remplir son rôle de lien social 
en permettant qu’il y ait toujours des 
matchs sur les stades des trois com-
munes concernées. Nous remercions 
vivement à ce titre la participation de 
la commune de Château-Garnier pour 
la mise à disposition des installations 
et les travaux d’entretien. 

Nous rappelons aussi que les parte-
naires historiques des trois anciens 
clubs continuent, pour la plupart, de 
soutenir le nouveau club résultant de 
la fusion et nous les remercions égale-
ment car sans leur aide l’équilibre des 
comptes serait difficile. 

Le bureau de l’ACG, constitué de 29 
membres motivés et solidaires issus de 
façon équitable des trois anciennes 
entités travaille dans une bonne en-
tente. 

 

Nous profitons de cette gazette pour 

souhaiter à toutes les Castelgarnié-

roises et à tous les Castelgarniérois de 

bonnes et heureuses fêtes de fin d’an-

née. 
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Trouver son chemin / Finding your way 

Traduction Français-anglais 

Situer / locating 

Un endroit, un lieu a place 

Bien situé well situated 

Ici here 

Là / là-bas there 

Là-bas / de l’autre côté over there 

à l’intérieur inside 

à l’extérieur outside 

au bout (de) at the end of  

à l’angle, au coin at/on the corner 

par ici  around here 

tout près around / round the coner 

aux alentours nearby 

 

 

Demander to chemin / asking your way 

Se perdre to get lost 

Être perdu to be los 

Un plan / une carte a map 

 

Pouvez- vous m’indiquer le chemin pour aller à…
Can you tell me the way to… ? 

 

Comment est-ce que je peux aller à …. ?  
How can I get to/go to 

Aller quelque part / going somewhere 

Dans cette direction  this way 

Dans la bonne direction in the right direction 

Dans la mauvaise direction in the wrong direc

     tion 

En avant    forward 

En arrière    backward 

au sud    to/in the south 

au nord    to/in the north 

à l’est    to/in the east 

à l’ouest    to/in the west 

à gauche    to/on the left 

à droite    to/on the right 

tourner    turn 

tout droit    straight on/straight 

     ahead 

monter une rue   to go up a street 

descendre une rue  to go down a street 

passer devant   to go past 

traverser to go across– to  cross 

à travers / de l’autre côté across 

tournez à droite / gauche turn right / left 

au rond-point prendre la at the roundabout 

deuxième sortie   take the second exit  
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WORD SEARCH - FOODS / RECHERCHE DE MOTS - NOURRITURES 
             

R F R H P P H D Z Q E G H 

Z H X F S E H A N J M S M 

D B P S E P A B C J I B N 

W D Z E A P L G C D B U H 

X R X G V E Z L A C S V L 

E A Q G N R N R T U P L M 

L G K C S D H N Q F I N Y 

P U M C U R R Y R T H L M 

P S W X C D S A D N C K P 

A O Z P S T E A K V X E H 

Q S Q D F G H J K L M A Z 

W X X V S A L T N B V C X 

Q Z Z S C D R G H J P I E 

             

Find 10 different types of English food words within the grid  

WORD SEARCH -  ANSWERS / RECHERCHE DE MOTS - REPONSES 
             

          P             H 

          E           S   

          P         I     

      E   P       D       

  R   G   E     A   S     

E A   G   R   R     P     

L G                 I     

P U   C U R R Y     H     

P S                 C     

A       S T E A K         

                          

        S A L T           

                    P I E 

             

Jeux anglais 



57 

Décembre 2016 

Ingrédients 

- 25g de beurre en dés plus beurrer le moule. 
- 250g de miel (plus les 2 cuillères à soupe pour le gla-

çage). 
- 100g de sucre de canne. 
- 3 gros œufs de poules d’élevage. 
- 300g de farine. 
- 1 sachet de levure. 
- 1 cuillère à café de graines de fenouil. 
- 6 cuillères à soupe de cerneaux de noix grillés. 
- 4 cuillères à soupe de pignons. 
- 1 cuillère à café de fleur de sel. 
- Crème fouettée (en option), pour servir. 

Préparation 

1. Préchauffer le four à 160°C.  Beurrer un moule à 
fond amovible de 20 cm à 23 cm de diamètre. 

2. Mettre les dés de beurre dans une poêle, ajouter le 
miel et le sucre.  Laisser fondre doucement en re-
muant de temps en temps. Porter à ébullition le mé-
lange puis hausser le feu et laisser frémir une minute 
et laisser refroidir 20 mn. 

3. Battre les œufs entiers et les incorporer à la prépara-
tion refroidie. Tamiser la farine et la levure dans un 
grand bol, y faire un puits. 

4. Incorporer délicatement le mélange pour éviter les 
grumeaux. Quand le mélange est homogène, ajouter 
les graines de fenouil et les 4 cuillères à soupe de 
noix grillées. 

5. Verser la préparation dans le moule. Mélanger les 2 
cuillères à soupe de noix restantes avec les pignons 
et le sel dans un petit bol et saupoudrer sur le dessus 
du gâteau. 

6. Enfourner 45-60 mn jusqu’à ce que le gâteau soit 
bien levé et vérifier la cuisson à la pointe du couteau. 

7. Laisser refroidir 5 mn et démouler sur un plat. 

8. Faire fondre deux cuillères à soupe de miel dans une 
petite poêle jusqu’à ce qu’il soit liquide et en napper 
le gâteau. Vous pouvez servir le gâteau chaud ac-
compagné de crème fouettée ou le laisser refroidir 
complètement, l’emballer dans de l’aluminium et le 
conserver dans une boîte hermétique 4 jours maxi-
mum. 

Ingredients 

- 225g/8oz butter cubed, plus extra for greasing. 

- 250g/9oz honey, plus 1-2 tbsp to glaze. 
- 100g/3½oz light brown sugar. 
- 3 large free-range eggs. 
- 300g/10½oz plain flour 
- 2 tsp baking powder. 
- 1 tsp fennel seeds. 
- 6 tbsp chopped walnuts 
 -4 tbsp pine nuts. 
 - 1 tsp flaky sea salt. 
 - thick cream to serve (optional) 
 

Method 

1. Preheat the oven to 160C/325F/Gas 3. Butter and line a 
20cm/8in or 23cm/9in spring-form cake tin. 

2. Put the cubed butter in a saucepan with the honey and 
sugar and melt them together slowly, stirring occasio-
nally. Once dissolved, bring the mixture to a boil and 
simmer for one minute, turning the heat down as 
necessary to ensure the pan doesn't boil over. Set aside 
to cool for 20 minutes. 

3. Beat the eggs together in a jug, then stir them into the 
cooled honey mixture. Sift the flour and baking powder 
into a large mixing bowl and make a well in the center.  

4. Pour the honey mixture into the flour and stir, gradually 
incorporating the flour. As soon as it is well combined, 
stir in the fennel seeds and four tablespoons of the 
chopped walnuts. 

5. Pour the cake batter into the prepared tin. Combine the 
remaining walnuts with the pine nuts and flaky sea salt 
in a small bowl and sprinkle them over the top of the 
cake.  

6. Bake for 45-60 minutes, or until the cake has risen and a 
skewer inserted into the centre comes out clean. 

7. Leave the cake to cool in the tin for five minutes, then 
turn it out onto a wire rack.  

8. Warm two tablespoons of honey in a small pan until 
runny, then brush it generously over the top of the 

cake. You can serve the cake warm with cream as a 
dessert, or leave it to cool completely, wrap in foil and 
store in an airtight tin, where it should keep for four 
days. 

Gâteau aux noix et au miel  Honey & Walnut Gateau 

Recette donnée par Mme Angela STEPHENS 
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Ingrédients pour 8 à 10 personnes : 
 
 Pour le gâteau : 
  -300g de sucre en poudre 
  -150g de beurre 
  -150g de farine 
  -6 blancs d’œufs 
  -125g de noisettes en poudre 
  -1 sachet de sucre vanillé 
 
 Pour la crème : 
  -1l de lait 
  -150g de sucre en poudre 
  -6 jaunes d’œufs 
  -1 sachet de sucre vanillé 
  -1 cuillère à café de maïzena 
 
 
 

Réalisation : 
 
Battre les blancs d’œufs en neige, mélanger le sucre, la farine, le sucre vanillé, le beurre fondu, quand le 
mélange est homogène ajouter les blancs en neige, remuer doucement et verser dans un moule à man-
quer beurré. 
Cuire au four, Th 7 (ou 210°) pendant 30 min environ (le gâteau doit rester moelleux à l'intérieur). 
 
Pour la crème : mettre le lait à bouillir, pendant ce temps battre le sucre en poudre avec les jaunes 
d’œufs quand le mélange est mousseux et blanchi, ajouter la maïzena en continuant de fouetter. Verser 
le lait bouillant petit à petit en mélangeant, remettre la préparation dans la casserole et cuire sur feu 
moyen en remuant avec une spatule en bois. La crème est cuite quand elle nappe la cuillère (un peu 
avant l'ébullition). Le fait d'ajouter de la maïzena évite à la crème de tourner si elle venait à bouillir. 
Mettre au frais jusqu'au moment de servir. 
 
Couper le gâteau, en mettre une part dans chaque assiette à dessert et l'entourer de crème bien 
fraîche. 
 
Cette recette peut être réalisée avec des noisettes du jardin, il suffit de les décortiquer, de les mettre 
dans un linge, de les concasser avec un marteau et de les réduire en poudre dans un robot ménager. 

 
  
  

Moelleux aux noisettes 
Crème anglaise 
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ANAGRAMMES 

Semais 

Incestes 

Carnet 

Hormonee 

Prometheen 

Tribune 

Lime 

Isabelle 

Eclopai 

Deposai 

    a           

    n           

    t           

    h           

    o           

    P           

    h           

    i           

    l           

    a           

 e s s a i n         

   i n s e c t e s     

 n e c t a r         

   p h e r o m o n e    

a p i c o l e         

   a P o ï d e s      

    h y m o n o p t è r e 

 b u t i n e r        

 m i e l           

    a b e i l l e s    
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Trouves le nom du célèbre petit ourson qui adore le 
miel ?     

 _ _ _ _ _ _         

               

A L V E O L E S        

P B N A T U R E  ABEILLES  MIEL 

I R E I N E W P  ACACIAS  NATURE 

C C M I E L I O  ALVEOLES  POLLEN 

U I N N L I E T  APICULTEUR  POT 

L R P O L L E N  BOURDON  REINE 

T E R U C H E S  CIRE  RUCHES 

E A C A C I A S  ESSAIMS     

U B O U R D O N       

R E S S A I M S       

              

Colories MAYA l’abeille 

Solution : WINNIE 
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Quizz: "Les abeilles"  
1-Qui fabrique le miel ?   
a - la guêpe   
b - l 'abeille   
c – le bourdon  
  
2-Qui est le mâle dans la ruche ?  
a - le bourdon   
b - le frelon   
c - le faux bourdon  
  
3-Que fabrique l'abeille ?  
a - de la confiture   
b - des bonbons au miel   
c - du miel et de la gelée royale   
  
4-Comment s'appelle la maison de l'abeille ?  
a - la ruche   
b - le nid   
c - la cage   
  
5-De quelle espèce est l'abeille ?   
a - insectes   
b - mammifère   
c - canidé   
  
6-Qu'est-ce qu'on enlève de la ruche ?   
a - les cadres   
b - les bouteilles   
c - des pots de miel   
  
7-Comment s'appelle l'endroit où nait la reine ?  
a - le château  
b - la cellule de reine   
c - le lit douillet   
  
8-Comment s'appelle la personne qui récolte le miel ?   
a - l'apiculteur   
b - le mièleur   
c - l'agriculteur  
  
9-Pourquoi parfois, les abeilles se tassent elles ?   
a - pour se donner du courage avant d'aller travailler   
b - pour réchauffer la reine   
c - pour s'endormir   
  
10-Quel miel n'existe pas ?   
a - le miel de sapin   
b - le miel d'acacia   
c - le miel d'abricot   
 
11-Combien de temps peut vivre une abeille ?   
a - 50 ans   
b - entre 2 et 3 ans   
c - entre 1 mois et demi et 2 mois   

12-Quel métier n'existe pas pour les abeilles ?   
 a - ouvrière   
 b - athlète   
 c - nettoyeuse   
  
13-Comment s'appelle la machine qui sert à décoller le 
miel des plaques ?    
 a - le miel express  
 b - la centrifugeuse   
 c - la miel machine  
  
14-Où naissent les bébés abeilles ?   
 a - entre deux pierres   
 b - dans un essaim d'abeille  
 c - dans des alvéoles   
  
15-De quoi est nourrie la reine des abeilles avant de 
naître ?   
 a - de gelée royale 
 b  - de miel   
 c - de pollen   
  
16-Quel animal volant peut mourir en te piquant ?   
 a - la guêpe   
 b - le faux bourdon  
 c - l'abeille   
  
17-Depuis combien de temps l'homme élève-t-il des 
abeilles ?   
 a - depuis 2 ans   
 b - depuis 12000 ans   
 c - depuis des millions d'années  
  
18-Comment appelle t'on les ruches modernes ?   
 a - les ruches à paille   
 b - les ruches à verre  
 c- les ruches à cadres mobiles   
  
19-Combien de temps vit la reine ?   
 a - 2 à 5 ans   
 b - 1 mois  
 c - 20 ans   
  
20-Que font les abeilles au faux bourdon après la repro-
duction ?  
 a - il devient roi   
 b - il part en voyage de noces avec la reine  
 c - on le tue 

  
  

Réponses :1-b ; 2-c ; 3-c ; 4-a ; 5-a ; 6-a ; 7-b ; 

8-a ; 9-b; 10-c ; 11-c ; 12-b ; 13-b ; 14-c ; 15-a ; 

16-c ; 17-b ; 18-c ; 19-a ; 20-c  

http://cm2villon.over-blog.com/article-4449621.html


62 

Décembre 2016 

 

Dimanche 21 : Randonnée Gencéenne 

Vendredi 26 : Belote Club de l’Amitié 

Samedi 3 : tournoi de sixte (A confirmer) 

Dimanche 4 : AG ACCA 

Lundi 5 : Brocante Chorale 

Samedi 24 : Fête des Ecoles 

Dimanche 15 : AG Eteurbeuil 

Samedi 21 : 17h Vœux du Maire 

Samedi 28 : Biblio-Café à la Bibliothèque 

  De 10 12h 

Samedi 18 et Dimanche 19 : Théâtre 

Vendredi 24 et Samedi 25 : Théâtre 

Samedi 25 : Ouverture Plan d’eau 

Samedi 1 : Carnaval des Ecoles 

Dimanche 2 : Concert chorale 14h30 

Dimanche 9 : Loto de la Pêche (A confirmer) 

Dimanche 5 : AG Comité Echange Culturel 

Dimanche 12 : Concert Chorale à l’église 

Vendredi 17 : Belote Club de l’Amitié 

Samedi 25 : AG UNC Salle Semailles au Vent 

Dimanche 26 : AG du plan d’Eau 

Vendredi 14 : Fête au Plan d’Eau organisée par 

le Foyer des jeunes + Feu d’artifice 

Dimanche 6 : Rallye pédestre du Plan d’eau 

Samedi 19 - Dimanche 20 : Ball Trap ACCA 

Dimanche 3 : Sortie culturelle Comité Jumelage 

Vendredi 8 : Belote Club Amitié 

Dimanche 24 : Foire de Château-Garnier 

Dimanche 1er : Enduro Carpiste du Plan d’eau 

Samedi 21 : Concours Tarot 

Samedi 11 : Banquet AFN 

Samedi 18 : Belote du Plan d’Eau 

Vendredi 24 : Belote Chorale 

Dimanche 26 : AG Comité des Fêtes 

Dimanche 3 : Loto ACCA 

Samedi 9 : Arbre de Noël des Ecoles 
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